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Отчетно-выборная кампания в 
партийных организациях области 
вступает в новый важнейший этап. На 
этой неделе состоятся конференции 
Асиновской, Зырянской, Кожевников- 
ской, Молчановской и Парабельской 
районных партийных организаций. В 
январе пройдут партийные конферен
ции и во всех других районах на
шей области.

Важное значение партийных кон
ференций определяется тем, что они 
проводятся впервые после XXIII 
съезда КПСС, решения которого ока
зали и оказывают огромное и все 
возрастающее воздействие на дея
тельность всех партийных организа
ций. Эти решения направлены на 
дальнейшее укрепление партии на 
основе строгого соблюдения и раз. 
вития ленинских норм партийной 
жизни, совершенствование работы 
партийных органов, усиление боеспо
собности первичных организаций, по
вышение роли и ответственности 
каждого коммуниста.

XXHI съезд партии, мартовский и 
сентябрьский (1965 года] Пленумы 
ЦК КПСС разработали научно обо
снованную экономическую политику 
партии, подняли на качественно но
вую ступень всю систему и методы 
партийного руководства хозяйствен
ным и культурным строительством, 
утвердили деловой, творческий под
ход к решению назревших проблем.

Особенно напряженной и плодо
творной была работа партийных ор. 
ганизаций в юбилейном году. Озна
меновав пятидесятый Октябрь до
стижениями во всех областях народ
ного хозяйства и купьтуры, советские 
люди полны решимости начать вто
рую половину века социалистической 
истории взятием новых рубежей, 
прежде всего досрочным выполне
нием заданий пятилетки.

На новую ступень поднялась про
пагандистская и массово-политиче
ская работа в связи с глубоким 
разъяснением Тезисов ЦК КПСС к 
50-петию Великого Октября, доклада 
Генерального секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева на торже' 
ственном заседании в честь юбилея 
Советской власти. Обращения ЦК 
КПСС, Президиума Верховного СО' 
вета СССР и Совета Министров СССР 
к советскому народу.

Партийная работа по самой своей 
сути — работа деловая, конкретная, 
чуждая всяким проявлениям парад, 
ности и шумихи. И надо, чтобы каж
дая партийная конференция сама 
служила примером строгого соблю
дения ленинских норм партийной 
Жизни, проходила организованно, в 
обстановке, когда делегаты могут 
свободно и непринужденно высказы
вать свои мнения, критиковать недо
статки и тех, кто их допускает.

Вне всякого сомнения в докладах 
и выступлениях на конференциях 
много будут говорить о выполнении 
планов и обязательс1[в, словом, о про
изводстве и экономике. И это зако
номерно. Однако нелишне напом
нить, что этот разговор должен вес
тись через призму партийного руко
водства хозяйством. Нередко на 
партийных собраниях, пленумах, кон
ференциях можно слышать такую 
нотку; план мы успешно выполнили, 
а это само собой свидетельствует — 
партийная работа на уровне, что тут 
еще и говорить. Очень упрощенная, 
закрывающая дверь всякому анализу 
и раздумьям логика! Ясно ведь, что 
план можно давать разными путями 
и средствами, с меньшими и больши
ми издержками средств. Промыш
ленность и сельское хозяйство доп- 
jm** нынче расти не только за счет 
*}вода в строй новых мощностей, ос
воения новых земель, но и все в 
большей степени за счет лучшего ис
пользования машин, оборудования, 
земельных угодий. Это одно. И дру
гое: партийная работа далеко
не ограничивается сферой производ
ства и экономики. Наконец и сами 
производственные дела партийные 
организации решают своими метода
ми и формами, воздействуют на них 
прежде всего через людей, умело 
расставляя и воспитывая их, органи
зуя и вдохновляя. Вот это-то все и 
надо анализировать!

На партконференциях будет об

суждаться широкий круг вопросов. 
Нет возможности, да и необходимо, 
сти перечислять их. Важно, чтобы при 
разговоре о любых сторонах руко
водства хозяйством, внутрипартийной 
и идеологической работы был вдум
чивый анализ, деловые советы и 
предложения. Печальной известности 
хвалебные самоотчеты, необоснован
ные просьбы и жалобы, выступления 
ради выступления особенно нетерпи
мы на таких высоких форумах. Какой 
прок от того, что выступающий до
ложит о делах своего коллектива, 
работе своей парторганизации! Надо 
полагать, это хорошо известно руко
водителям района или города, боль
шинству делегатов. Им интереснее 
узнать, не что сделано, а как это до
стигнуто. Очевидно, мало будет 
пользы, если, например, разговор об 
идеологической работе сведется к 
статистике, констатации — столько-то 
действует политшкол и семинаров, 
столько-то лекций и т. д. Насколько 
это действенно, соответствуют ли ме
тоды и формы работы с людьми их 
уровню и запросам, требованиям дня 
— вот что важно уяснить и правиль
но определить, что нужно сделать 
для улучшения марксистско-ленин
ской подготовки кадров и повыше
ния уровня массово-политической ра
боты.

На конференциях должен идти раз
говор о стиле и методах работы пар
тийного комитета, его отделов. К со
жалению, нередко оценка их работы 
весьма поверхностная: «Редко у нас 
бывают работники райкома.., слабо 
помогает такой отдел...» А между 
тем есть немало сторон - деятельно
сти партийного комитета, которые 
требуют детального анализа, — по
вышение боеспособности парторгани. 
заций, улучшение дела подбора, рас
становки и воспитания кадров, уста
новление строжайшей проверки ис
полнения партийных решений, вовле-. 
чение всех членов и кандидатов в 
члены райкома в активную партий
ную работу. На конференциях необ
ходимо во весь голое заявить об 
имеющихся недостатках и коллектив
ными усилиями найти пути дальней
шей активизации всех коммунистов, 
повышения их личной ответственно
сти за состояние дел в районной пар- 
тийной организации.

Успех конференции в немалой сте
пени зависит от характера и содержа
ния отчетного < доклада. Только тот 
доклад может вызвать настоящую 
деловую активность делегатов, кото
рый содержит глубокий анализ дея. 
тельности районной партийной орга
низации, форм и методов ее работы, 
в котором есть живая мысль, дель
ные предложения, принципиальная 
критика и самокритика.

Проведению районных партийных 
конференций предшествовали отчеты 
и выборы в первичных парторганиза
циях. Они прошли на высоком уров
не, при большой активности. Комму
нисты внесли много ценных предло
жений, критиковали недостатки, вы- 
сказывали просьбы. Необходимо 
сделать так, чтобы ни одно предло. 
жение и замечание коммунистов не 
осталось без внимания. Коммунисты 
должны быть информированы о тех 
мерах, которые приняты по их пред
ложениям и замечаниям.

Очень важно и то, какое постанов
ление примет партийная конферен. 
ция. Если оно сплошь и рядом будет 
состоять из кочующих из документа 
в документ общих, никого и ни к че
му не обязывающих формулировок, 
вроде — «усилить», «улучшить», «об
ратить внимание», — пользы будет 
мало. Надо решительно избегать па
радности, декларативности.

Партийные конференции дадут 
оценку деятельности райкомов пар
тии, заново сформируют руководя, 
щие органы. Вновь избранным пар
тийным комитетам предстоит подве
сти итоги прошедших конференций, 
внимательно рассмотреть и обобщить 
критические замечания и предложе
ния делегатов, сделать из них необ
ходимые выводы.

Успешное проведение партийных 
конференций еще выше поднимет 
боеспособность партийных организа
ций, будет способствовать дальней
шему повышению их роли в осущест
влении решений XXIII съезда КПСС.

Тов. А. Н. Косыгин в Норильске
в  Норильск 7 января прибыл 

член* Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР 
товарищ А. Н. Косыгин.

(ТАСС).

ДЛЯ О Б Л Е Г Ч Е Н И Я  Т Р У Д А
ХАБАРОВСК. а января. 

(ТАСС). Серийное производство 
бурильно-крановых агрегатов для 
прокладки линий связи началось 
сегодня на хабаровском заводе 
«Промсвязь». Испытания головно
го образца подтвердили его высо

кие эксплуатационные качества. 
Агрегат навешивается на трактор 
«Беларусь». Двум механизаторам 
достаточно десяти минут, чтобы 
пробурить двухметровую яму и 
установить столб.
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Р АБОЧИЕ многих предприя
тий страны, соревнуясь за 
досрочное выполнение пяти

летнего плана, создали фонд 
имени Ильича. Личные планы и 
обязательства, направленные на 
дальнейшее повышение эффек
тивности производства, они по
свящают 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина.

Мы, , слесари-инструменталь- 
щнки завода «Сибэлектромотор», 
присоединяемся к этому движе
нию. Наши расчеты; пятилетку— 
в три года. Значит, каждый дол
жен выполнить сменное задание 
не менее чем на 180 процентов, 
не допускать брака в работе и 
сдавать всю продукцию с первого 
предъявления.

Не слишком ли высоко замах
нулись? Гордиевских Иван Нп-

в. Л е н и н а —д о п о л н и т е л ь н о  два г о д о в ы х п л а н а
кандрович, ЧечуроБ Александр 
Михайлович, Степанов Борис Ива
нович — все мы на слесарной 
работе по третьему десятку лет. 
У Степанова, кроме того, средне
техническое образование.- А зна-< 
ния и опыт —  необходимые по
мощники. Инструментальный цех, 
где мы трудимся, значительно 
отличается от других. Все здесь 
зависит от квалификации каж
дого, его дисциплинированности, 
умения максимально загрузить 
рабочее время. Гордиевских и 
Чечуров работают по единому 
наряду, звеном, и неизменно под
тверждают звание коллектива 
коммунистического труда.

Наша мастерская поставляет 
штампы, с помощью которых в 
другом цехе выпускают так назы
ваемые пакеты активного желе
за роторов и статоров электро

двигателей. Цепочка в технологи
ческом процессе очень важная, 
поэтому мы долясны давать инст
румента в достаточном количестве 
и хорошего качества. К качесг 
ву наших изделий обычно претен
зий нет. Каждый из нас рабо
тает с личным клеймом. Другое 
дело —  повышение стойкости 
штампов. Ведь большая разница 
— делают ли штампы 1 .800— 
1.900 тысяч вырубок или только 
половину этого. Долговечность 
инструмента, кроме производи
тельности пресс-автомата, опре- 
де.тяет еще время, требуемое на 
перестройку и переточку. Пока 
самую высокую производитель
ность достигли на 4-х позицион
ных. Повышение стойкости их— 
итог содружества слесарей с кон
структорами СКБЭМ и техноло
гами цеха.

Как повысить стойкость дру
гих типов штампов. Для нас это 
валенейшая задача.

Выполняя норму выработки на 
180 процентов, слесарь фактиче
ски высвобождает этим еще ojf 
ного человека. Другая возмож
ность сделать работу мастерской 
более ровной и производитель
ной — готовить ква.чифицирован- 
ное пополнение. П, понятно, без 
нас, . ветеранов, тут не обой
тись. Мы беремся подготовить 
по два слесаря-инструменталь
щика из выпускников техниче
ского училища.

В наших обязательствах как 
бы отралсено участие других 
с.лужб и участков, которые снаб
жают мастерскую материалами в 
деталями. Случаются еще перебои 
в работе по вине отдела матери
ально-технического снабжения.

механического участка. Пока юа 
не научились работать четко и 
ритмично. Различных неувязок и 
перебоев в производстве будет 
меньше, если каждый рабочий 
оценит свои возможности с тех
нической точки зрения, определит 
личные планы на пятилетку. Мы 
же заверяем, что принятое обя
зательство: пятнлетнее задание 
■— в три года —  выполним. Й 
призываем каждого рабочего обо
гащать фонд имени Ильича.

Б. СТЕПАНОВ, И. ГОРДИЕВ
СКИХ, А. ЧЕЧУРОВ— слесари- 
инструментальщики завода 

«Сибэлектромотор».
***

НА СНИМКЕ (слева направо): 
И. Гордиевских, Б. Степанов, 
А. Чечуров.

Фото в. Ефименко.
........................................... ................. .

З И М А — ПОРА Р Е МОН Т Н А Я
Механизаторы сов

хоза , «Молчановский» 
соревнуются ■ за пере
выполнение плана 
осец.не-знмнего ремон
та тракторов и сельхоз- 
инвёнтаря. В четвёр
том -квартале ремонт
ники обещали отремон
тировать 14 тракторов. 
Отремонтировано. 19; 
Подготовлено 'также 27 
зерновых сеялок вме
сто 20 по обязательст
ву. ■

Мастерская совхоза 
— . настояпгнй завод с 
современным оборудо- 
ваннёз!г.' Сна уко.мплек- 
това.^а . высокоццалифн- 
цйро.ванными. 'кадрами. 
В 'моторном цехё рабо
тает бригада в соста
ве А. Берга. М! ,Кра- 
нивмйкова и '■ Д.. Гера
сименко; Трудятся-., .ре- 
моигники отлично ( in 
ёжедкеако , выполняют 
нормы па 130 — 150 
процентов.

И. Иост ремонтирует 
топливную аппаратуру. 
От него во многом за
висит безаварийная ра
бота, агрегатов в поле. 
И.' Иосг никогда не до
пускает брака. Много 
его рацпредложений 
внедрено в производст
во.

Слесарь по ремонту 
пусковых двигателей и 
э.тектрооборудова-н и я 

Г. Бауэр и токарь И. 
Курносой также, очень

добросовестно выпол
няют свои обязанности.

В совхозе готовят 
своя кадры механиза
торов. На курсах трак
тористов - машииистов 
широкого профиля за- 
нимается 29 человек. 
В весеннюю страду они 
сядут за рычаги трак
торов.

Все тракторы к се- 
3J' будут подготовлены 
своевременно.

В. МАЙКОВ.

б е з о т к а з н ы й  к о н в е й е р
75 километров разделяют ниж

ний склад Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатываю
щего комбината и лесосеки Оре
ховского леспромхоза. Встречным 
потоком идут лесовозы. Здесь 
главная артерия леспромхоза.

Лесовоз ведет Николай Павло
вич Рузавкин. Ему тридцать. Де
сять лет из них '— за баранкой. 
«ЗИЛ-130» — машина быстрая. 
До верхнего склада — час езды...

Я вспоминаю разговор с на
чальником производственно-техни
ческого отдела леспромхоза Ми- 
хаило.м Мордвиновым. От него я 
узнал о ценном начинании орехов
ских шоферов. Наступивший год 
стал годом утверждения нового. 
Предприятие перешло на трех
сменную вывозку леса. Созданы 
семнадцать экипажей. По три че
ловека в каждом. Работают они 
по одному наряду.

— И получается? — спрашиваю 
у Николая.

— Конечно. И куда лучше, чем 
прежде, когда практиковались ин
дивидуальные путевки, — гово
рит он. — Старшим в нашем эки
паже Михаил Афанасьев. Я два 
года был его напарником. Наде
юсь на него, как на себя. Третий 
в экипаже — Николай Малинкин. 
Шофер второго класса с десяти
летним стажем. Все экипажи по
добраны из опытных водителей.

Что же дает трехс.менная рабо
та автолесовозов? Взять хотя бы 
уход за машиной. Он стал более 
тщательным. Ведь теперь от того, 
как она будет работать, зависят 
выпо.чнение общего задания, за
работок всех троих водителей. 
Когда практиковались индивиду
альные путевки, водитель сдавал
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своему сменщику машину, «вьь 
жав» из нее все. Часто не прове
рялись ее техническое состояние, 
готовность к работе. И не всегда в 
этом можно было винить шофера; 
сменялись через 12 часов, порой 
и выспаться не успевали. Все это 
притормаживало лесной конвейер.

Трехсменная вывозка позволя
ет шоферам совместно проводить 
технический уход, а значит, и на
много сокращать время вынуж
денного простоя автомашин.

Шофер на «ЗИЛе-130» делает 
сейчас два рейса. У него остается 
после этого время съездить в ле
сосеку и вернуться к диспетчер
скому пункту в Орехове. Машина, 
уже загруженная, сдается сменщи
ку.

Прежде на линию выходило то 
11, то 19 лесовозов. С переходом 
на трехсменную работу механиз
мы стали использоваться ровнее, 
исчезла _штурмовщина. Стали 
чрезвычайным происшествием 

аварии и простои по техническим 
причинам. Суточная вывозка дре
весины каждым шофером повы
силась, против нормы, почти на 20 
кубометров, возросли заработки. 
Все это достигается за счет луч
шей организации труда, рацио
нального использования техники.

Почин водителей Ореховского 
леспромхоза вдвойне важен сей
час. в условиях перехода пред
приятий на новую систему плани
рования и экономического стиму
лирования. .Залог ритмичной, при
быльной работы — так можно 
оценить новшество ореховцев.

%*
НА СНИМКЕ: водитель лесо

воза Николай Рузавкин.
Текст и фото В. Федорова.
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МПШ1 РАБОЧИХ
Нормировщицей я работаю 

иа электроламповом заводе 
14 лет. Совершенно другим 
стал внешний облик предприя
тия, изменился и механизм уп
равления производством. Эко
номические ' методы сменяют 
административные. Завод уже 
год работает по новой системе 
планирования и экономического 
стн.мулирования. В общей це
пи факторов, определяющих ус
тойчивость любого предприя

тия, далеко не последним зве- 
но.м является нормирование 
труда.

Есть американская, поговор
ка: «Деньги потерял — ничего 
не потерял, время потерял — 
много потерял,^ энергию поте
рял — все поверял». Норми
ровщики заботятся об экономии 
вре.меии и должны об.тадать 
прежде всего беспрелельиой 
энергией. Даже реформа, ко
торая убыстряет телты уве.ш- 
чением действенности рубля, не 
всегда заставляет человека 
признать прямо, что работает 
он медленно. Пересмотр норм 
—не подстегивание, а вскрытие 
резервов времени на каждой 

отдельно взятой операции. Ад
министративное навязывание 
более гкестких норм сейчас все 
больше с.меняется убеждением, 
выявлением резервов.

Когда я пришла в цоколь
ный цех в 1961 году, здесь 
были те же самые участки — 
штамповки, заливки, оцинков
ки, травления,—что и сейчас. И, 
конечно, имелась разработан

ная технология на все цеховое 
оборудование. Но нормы в ос
новном были опытно-статисти
ческие, и Это приводило к тому, 
что выработка не достигала 
теоретической производитель
ности. Съем продукции со зна
чительной части оборудования 
был ния!е возмоншого. Удель
ный вес технически обоснован
ных норм составлял всего 34 
процента. Остальные нормы 
находились ниже уровня произ
водительности, фактически до
стигнутого большинством ра
бочих.

В 1962 году был составлен 
план внедрения технически обо
снованных норм. Они рассчиты
вались с одновременной ориен
тацией на производительность 
передовиков и основной массы 
рабочих. Вначале взяли те уча
стки, где цикл выхода продук
ции невелик. Например, штам
повка цоколей и контактов. Та
кие же операции, как «трав
ление латунных изделий», где 
10-часовой цикл, нам тогда ка- 
■зались вообще неподдающими- 
ся правильному нормированию.

Разумеется, этот план поя
вился после длительного изу
чения технологии и существо
вавших норм на участках. По
степенно была повсюду под
считана теоретическая произ
водительность. На основании 
фотографий рабочего дня уста
новили нормативы обслужива
ния оборудования.

Прещент технически обосно

ванных норм в общей трудоем
кости по цеху рос из года в 
год. Он достиг уже 85,2 про
цента. Все станочные работы 
сейчас строго нормированы. 
Выпуск продукции вырос на 

20 процентов на участке штам
повки. Примерно на столько 
же увеличился съем со станков 
и на других участках.

Пронормировать можно и 
ручные работы. Так. операция 
«травление латунных изделий», 
с которой, нам казалось, ниче
го не получится, поддалась 
технически обоснованному нор
мированию. Для этого опера
ция была расчленена на эле
менты, то есть отдельные дви
жения, для которых установле
ны свои режимы времени. 
Раньше срок для выполнения 
операции определялся «на 

глазок»;
Таким образо.м, в декабре 

прошлого ГОДЭ' уровень техни
чески обоснованных норм под
нялся до 94,7 процента. Но это 
—не предел. Совершенствова
ние технологии, появление но
вой техники, модернизация обо
рудования и другие факторы 
цеховой жизни повышают про
изводительность. Вчерашний 
предел оказывается на среднем 
уровне. Нормирование — не
прерывный процесс. Правиль
ное нормирование приводит к 
росту выпуска продукции без 
увеличения численности рабо
чих. В 1967 году количество 
цоколей, поставляемых нашим 
цехом в сборочные, увеличилось

на 33 процента по сравнению с 
1966 годом.

Экономия времени, а следо
вательно, увеличение выпуска 
изделий—не единственное след
ствие хорошо организованного 
нормирования. Нет необходи
мости доказывать преимущест
ва сдельно-премиальной систе
мы оплаты труда. Большинство 
наших рабочих — сдельщики. 
Технически обоснованные нор
мы являются основой для вве
дения сдельно-премиальной си
стемы. С их помощью премии 
могут начисляться не только за 
проценты перевыполнения, но и 
за качество продукции.

За каждый процент перевы
полнения технически обосно
ванной нормы полагается соот
ветствующее вознаграждение. 
Оно снижается на 20 процен
тов. если рабочий не сдал свои 
детали с первого предъявления. 
Когда число задержаний — 
свыше трех, рабочий пол
ностью лишается премии, как и 
при нарушении ' технологиче
ской дисциплины.

Вообще, связь нормирования 
труда и технологии . в послед
ние годы стала почти нераз
рывной в отличие от того , вре
мени, когда технологи работа
ли сами по себе,, нормировщики 
.—сами по себе. Но службами, 
понимающими друг друга с по
луслова, они еще не стали. Ино
гда приходится долго доказы
вать нецелесообразность уве
личения или уменьшения вре
мени на какую-либо операцию.

В разработке новых норм 
должны участвовать не только 
технологи и нормировщики. Об
щественные организации и мно
гие рабочие еще очень пас
сивны в вопросах норашро- 
вания и тем самым в поиске ре
зервов роста производительно
сти труда. В цехе много рабо
чих с низкими разрядами, в 
том числе и на операциях, где 
требуется высокая квалифика
ция.

Все мы слышали об успехах 
службы НОТ по расчленению 
производственных операций на 
микродвижения. Они позволя
ют подняться нормированию на 
высшую ступень. Однако на на
шем предприятии нормировщи
ки пока не получают желаемой 
помощи от нотовцев.

Если сейчас нормирование 
труда у нас не отстает, то через 
некоторое время может насту
пить и отставание. Действую
щие нормы, несмотря на сегод
няшнюю их обоснованность тех
ническим уровнем, завтра на
чинают тормозить рост прозз- 
водительности. Нормирование 

должно постоянно совершенст
воваться. Тогда мы сможем по
лучать продукции больше и с 
меньши.ми затратами, повышать 
рентабельность производства— 
один из главных показателей 
работы предприятия в условиях 
реформы,

М. ПЕРЕВАЛОВА,
внжевер-норпшровщик Тоя- 

ского электролампового за.
кода.
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Ветерая завода (сшшок слева) 
«Снбэлектроиотор» Федор Степа-> 
вовяч Писарев уже 30 лет не ме> 
няет место работы. Он слесарь* 
сборщнн высокой квалификации. 
Обычный результат его труда —* 
полторы нормы.

V
Студентка 5-го курса хнивческо* 

го факультета Томского государст
венного университета Светлана 
Гончарова участвует в иаучно-ис. 
следовательской работе кафедры 
физической химии со второго кур
са. Она освоила методы физико
химических исследований катали, 
заторов и адсорбентов, нзучнла 
алектропроводность ряда окисных 
катализаторов в ходе химической 
реакции.

В настоящее время она прохо
дит производственную практику, 
участвуя в вьшолиении хоздого
ворной работы. Полученные ею 
навыки и знания помогут в реше. 
НИИ нужных для производства 
проблем.

НА СНИМКЕ: С. Гончарова. 1
Фото Ф. Хитриневича.

По следам наших выступлений

О б я з а т е л ь с т в а  с т а л и  р еал ь н ы м и
10 декабря в нашей газете 

была опубликована статья 
«Бросок на... пройденный ру
беж», в которой подвергался 

критике формализм в разработ
ке обязательств в ■ Парабельг 

ском районе.
Секретарь Парабельского 

райкома КПСС Л. Ц. Кошка
рев сообщил в редакцию, что 
статья обсуждалась на заседа
нии бюро райкома партия. Bid-
ро отметило, что......газета
«Красное знамя»' правиль
но подвергла критике рабо
ту в совхозах ПарабельскОго 
района НО разработке н приня
тию обязательств на 1963 год.

В этих обязательствах ниче
го не говорилось об экономиче
ской работе, о механизация 
трудоемких процессов в жи
вотноводстве и некоторых дру. 
гих важнейших вопросах раз. 
вития сельскохозяйственного 
производства. Некоторые циф. 
ры обязательств не были под
креплены расчетами, не ука̂

: зывалиеь' пути достижения на
меченных рубежей. Среди жи
вотноводов в совхозах не было 
проведено достаточно разъяс
нительной работы, поэтому обя
зательства но Нродуктнввости

коров оказались заняженвыми.
В совхозе «Нарымсквй» обя. 

зательства были разработаны 
в узком кругу руководителей, 
не были обсуждены н приняты 
коллективом.

При обсуждении обязательств 
На бюро райкома КПСС члены 
бюро глубоко не вникли в де
ло н согласились с представ
ленными материалами.

Бюро райкома КПСС обрати
ло внимание секретарей пер
вичных партийных организа
ций, профсоюзных комитетов, 
руководителей совхязов я рай
онного управления сельского 

хозяйства на несерьезное отйо- 
шение к разработке и принятию 
обязательств на 1968 год.

Секретарям первичных пар
тийных организаций, профсо. 
юзнь1 м комитетам, руководите, 
лям и специалистам совхозов 
было предложено еще раз 
внимательно проанализировать 
резервы. Работники животно, 
водетва пересмотрели обяза
тельства на 1968 год по прр- 
?зв6дс;^у молока. Испр^лены 
и другие ошибки в обязатель
ствах. Все рабочие совхозов 
приняли индивидуальные соци
алистические обязательства на 
третий год пятилетки.
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Партийная жизнь^ ЧТО ВНЕСТИ В ПЛАН?
Статья секретаря цеховой 

парторганизации завода «Том- 
кабе.чь» Д. Явшева «Искусство 
выбрать главное» вызвала ин
терес у партийных активистов. 
Сегодня мы публикуем один из 
откликов на статью. О вопро
сах планирования партийной 

работы рассказывает Ю. Мень
шиков.

Опять перерасход яеди! 
Сколько раз приходи.лось слы

шать эти слова. Они сопровожда
лись возбужденными жестами, не
доуменными взглядами. Их повто
ряли на «летучках», в 'тесном кругу 
руководителей цеха, на совещаниях 
специалистов. Медь, медь и медь... 
И рядом с этим металлом соседстао- 
вало тревожное, беспокойное слово 
«перерасход». За ним скрывались 
задаром брошенные тонны, рубли.

А между тем в планы партийной 
работы продолжали вноситься воп
росы, далекие от тех «медных» бед 
и тревог, которыми полнился коллек
тив. И вдруг на очередном заседа
нии партийного бюро кто-то пред
ложил:

—̂ Давайте поговорим с  кощ уни- 
стами о причинах перерасхода не- 
тал.та, Пора кончать с этим злом. 
Отсюда у  нас и срывы, и невыпол
нение п.танов. V : ,

—  Верно, —  раздались голоса."— 
Жизнь подсказывает...
По правде говоря, я несколько 

заколебался. Не будет ли партийное 
собрание походить на обычный тех
нический совет или, что еще хуже, 
на производственную «.тетучку».. Но 
слова у<^йзнь подсказывает», ' ра- 
ставилп задуматься, убеждали^ -|a-i 
чем, самом деле, уходить от . /на
зревшего ' вопроса? Неужели нельзя 
развязать узелок раз и навсегда?

Так была избрана повестка дня 
очередного партийного собрания. При

этом мыслилось, что главным усло
вием успеха должна быть не мелоч
ная опека и даже не советы и реко
мендации, а прежде всего организа
торская работа.

Перед собранием коммунисты .вни
мательно присмотрелись к работе 
цеха, к тем }шасткам, где больше 
всего допускался перерасход метал
ла. Говорить было о чем. Предме
том обсуждения стали технология 

производства, подача низкого каче
ства проволоки из смежного цеха, 
плохой выбор лаков, слабая работа с 
новичками.

В итоге оказа.чся целый комплекс 
нерешенных проблем. Но я  еще раз 
замечу, что учитывать выработан
ные рекомендации нужно было не 
узкому кругу людей. Партбюро на
правляло творческие силы всего 
коллектива. По плану бюро прошел 
семинар агитаторов с вопросом об 
экономии металла, началась помощь 
новичкам и отстающим в освоении 
профессий, состоялась научно-тех
ническая конференция цеховых 

специалистов.
С первых дней юбилейного года в 

цеховых сводках стали появ.1 яться 
цифры сэкономленной меди. 'бн и  

все росли. К сбереженной тонне-ме
талла приплюсовывались другие 
тонны. Вместе с ними улучшалось 
качество продукции, четче стал 
ритм цехового пульса. Цех, за кото
рым долго удерживался ярлык от- 
стагощего, выходил в гору, Восемь 
раз в Минувшем Году он завоевывал 
переходящее Красное знамя завода.
' Итак;"ирактика показала, что при 
планирования партийной работьГ Ва
жно учитывать назревшие пробле
мы. В то же время партийная орга
низация должна обладать предви
дением, заранее предупреждать воз

можные ошибки и недостатки. Раз
рабатывая, например, очередной 
план, члены бюро внесли предложе
ние обсудить на партсобрании 
вопрос об у.тучшении условий труда 
и техники безопасности. Казалось 

бы, такой вопрос не вызывался не
обходимостью. В цехе не было ка
ких-либо ЧП, не было и особых.жа
лоб на работу бытовок. II все-таки 
поднятый вопрос вошел в план. Сде
лали это, так сказать, в порядке 
профи.тактики. Но, рассматривая 
этот вопрос, выяснили, что и на на
ших участках не все ладно с органи
зацией условий труда (сквозняки, 
слабая вентиляция и т. д.). Своевре
менное устранение этих недостатков 
помогло улучшить работу цёха.

Если за истекший год проанали
зировать наши планы, то можно за
метить, что значительную часть в 
них занимают вопросы воспитания 
коллектива. По-моему, это правиль
но. В свой план мы обязательно 
вносим проведение бесед и лекций. 
Темы их различные. Это и вопросы 
жизни цеха (подросток и производ
ство, как выполняется твое обяза
тельство), и вопросы жизни города, 
области (томичам —  орден Ленина, 
экономика нашего Севера). По п.чану 
проводятся бёседы и на политиче*- 
ские темы: Совещание представите
лей коммунистических и рабочих 
партий в Карловых Варах, Тезисы 
к 50-летиго Великого Октября и т. д. 
Планом предусматриваются выпуск 
степной газеты, оформление нагляд
ной агитации. Вся массовая работа 
направлена на выполнение обяза

тельств, на воспитание в людях 
черт коммунистического характера.

Что еще внести в план рабо.ты? 
Как выбрать главное из массы дру
гих забот? На этот вопрос нам отве
чают мероприятия партийного бюро 
завода. Многие из мероприятий ста

новятся составной часть» плана 
работы цеховой парторганизации. 
Это необходимо. Удар, как говорит
ся, осуществляется в одну точку. 
Сейчас, например, сшгы партийной 
организации завода концентрируются 
на выполнении плана без увеличе
ния численности рабочих. Вопрос 
этот стал ведущим для цеховых 
коммунистов.

Сейчас главных еодерханиех 
планов нашей работы стада борьба 
за досрочное выполнение заданий 
пятилетки. Коллектив цеха недавно 
принял на себя обязательство за
вершить пятилетЕий план , к  столе
тию со дня рождения В. И. Ленина. 
Взять этот рубеж —  основная за
бота коммунистов.

В планах этого года появится но
вый раздел. Мы назвали его про
сто: «Цех и пятилетка». В этом 
разделе будут сосредоточиваться 
вопросы руководства соревнованием. 
Сейчас, например, партбюро гото- - 

вит совещание мастеров (их роль в 
выполнении личных обягмтельств 
рабочих).

Каждый план является у нас пло
дом коллективных раздумий. Отсю
да и коллективная ответственность 
за его выполнение. Намеченные на
ми мероприятия, как правило, вы
полняются..

Не берусь утверждать, что мы хо*' 
рошо познали науку планирования 
партийной работы. Возможно, упу
скаем из вида важные вопросы, те
ряем пос.чедовательность, не видим 
подчас новых форм работы. Тут не
обходима учеба.' Тем более сейчас, 
когда после отчетов и выборов к ру
ководству цеховыми парторганиза

циями пришло много молодых сек
ретарей.

Ю. МЕНЬШИКОВ, 
секретарь парторганизации цеха 

№  3 завода «Эмальпровод».

в  п о м о щ ь '
ПАРТИЙНЫМ
АКТИВИСТАМ
Издательство политвческоЗ лпте- 

ратуры выпустило «Записвую книж
ку партийного активиста» иа 1968 
год. В ней даиы важнейшие справоч
ные данные о Советском Союзе в 
странах соцналнстнческого лагеря, о 
капвталвстнческом мире, междуна
родных организациях в объедпве- 
виях, о брагских коммунаствческих 
в рабочих партиях.

В этом же издательстве вышла 
«Записная книжка» для партгрупор
га. Она содержит материалы об опы
те работы партийных групп и дру
гие сведения, которые необходимо 
звать партгрупоргу.

Обе книжки изданы массовым ти
ражом.

(Т А С С ).

Коллективы многих 
предприятий и орга
низаций нашей обла
сти в юбилейном году 
добились значительно, 
го. улучшения хозяй
ственно - финансовой 
деятельности, количе
ственных и качествен
ных показателей в ра
боте.

Вьшолнению госу
дарственных планов й 
обязательств способст
вовал проведенный в 
области общественный 
смотр экономии и бе
режливости. Многие

партийные организа
ции и группы народ
ного контроля хорошо 
поработали в дни смот- 
ра.

' В смотре уяаствова- 
ло более 36 тысяч ра
бочих, инженерно-тех
нических работников 
и служащих. Внедре. 
но 3,850 рационализа
торских предложений 
с экономическим эф
фектом 3.156 тысяч 
рублей в год. Сэконом
лено 1.£'20 тонн метал
ла, 6,8 тысячи кубо
метров леса и пило-

СМОТР БЕРЕЖЛИВЫХ
материалов, 6,9 тыся
чи тонн нефтепродук
тов, 28 тысяч метров 
троса разных сечений. 
Получена экономия 
электрической энер
гии в 25,7 мил.чиона ки-. 
ловатт-часов. Реали
зовано излишних мате
риалов и оборудова
ния на сумму более 4 
миллионов рублей. Из 
сэкономленнных мате
риалов выпущено до

полнительной продук
ции на 1,3 миллиона 
рублей.

Наиболее организо
ванно общественный 

смотр экономии и бе
режливости проводил
ся на предприятиях и 
в организациях Ленин
ского, Кировского, 
Томского, Кожевни- 
ковского районов обла
сти. Активное участие 
принимали в нем на

родные контролеры за
водов электролампово
го и манометрового, 
Моряковской РЭБ, 
Тимирязевского, Бело
ярского и Комсомоль
ского леспромхозов, 
совхоза «Томский» и 
других предприятий и 
организаций.

Но надо сделать и 
такой вывод: на прог 
мышленных предприя
тиях н стройках, в кол

хозах и совхозах, в 
организациях тран
спорта, торговли име
ются большие неис
пользованные резервы, 
слабо борются с бес
хозяйственностью и 
расточительством, за 
снижение непроизво
дительных расходов.

■ На заводе «Сиб-
электромотор». Том. 
ском лесоперевалоч
ном и деревообрабаты
вающем комбинате, в 
Орловском и Уткинскрм 
леспромхозах и во 
многих других коллек

тивах коммунисты я 
народные контролеры 

слабо привлекают тру
дящихся к выявлению 
резервов экономии. С 
этим нельзя мириться. 
Год 1968 должен 
стать годом рачитель
ного хозяйствования, 
выполнения повышен
ных планов меньшим 
количеством работаю
щих.

А. БЕЗРУКИХ, 
инспектор облает, 

ного комитета на
родного контроля.

«ПЕРЕПИСЬ» УТОК, ГУСЕЙ, ЛЕБЕДЕЙ...
МОСКВА. Всесоюзный учет 

водоплавающей дичи на зимов
ках начался 7 января в нашей 
стране. Проводят его государ
ственные охотничьи организа
ции союзных республик. А по
могать им взялись общества 
охотников, работники заповед
ников, учебных заведений, еге- 
ри, натуралисты-любители.

В течение двух недель пред
стоит «пересчитать» речных и 
нырковых уток, гусей, лебе
дей, лысух и других птиц. Ме
ста их основных зимовий — 
побережья Балтийского, Черно
го, Азовского, Каспийского, 
Японского, Охотского и Берин
гова морей. В Белом и Барен

цевом морях зимующие птицы 
будут учтены после полярной 
ночи — в феврале. Счетчики 
выедут к берегам озер Азер
байджана, Грузии, Киргизки, 
Узбекистана, а также в -дельты 
рек Дуная, Днестра, Кубани, 
Терека, Куры.

Цель начавшейся работы —

выявить ресурсы нашего охот
ничьего хозяйства. Ведь за по
следние годы в фауне произо
шли большие изменения. Пти
цы сменили маршруты пере
летов, места своих зимовок;

Полученные данные проль
ют свет на многие вопросы, ин
тересующие сегодня охотников

и биологов. Возможно, придет
ся пересмотреть границы заказ
ников, сократить сроки весен
ней охоты или запретить ее 
совсем, как это сделали, напри
мер, на Украине.

Обработкой учетных мате
риалов займется «Главохран- 
природа» Министерства сель
ского хозяйства СССР. Ре
зультаты пересчета водопла
вающих птиц будут опублико
ваны в печати.
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2. НЕРАЗВЯЗАННЫЕ УЗЕЛКИ
П И С Ь М А  о С Е Л Ь С К О М  З В Е Н Е

Через улицу, против беленького е 
полуколоннами здания райкома пар
тии, стоит окнами на все стороны 
д ругой  двухэтажный дом. Здесь раз
местился исполком райсовета —  
местная власть,- которая «непосредст
венно управляет и обслуживает», как 
говорил М. И, Калинин, показывая 
«нутро» Советов на местах.

Вот и сейчас в райисполкоме гудят 
голоса. В одном кабинете решают, 
когда же, наконец, будет пекарня в 
Елизаровке. В д ругом — меняю т дви
жение автобусов для обслуживания 
Малиновских ш кольников. В третьем 
—  отчет председателя сельпо.

В том и д ругом  дом е преследуют 
одну цель. Но средства к  достиже
нию разные. Правда, бывало и так, 
что райком, хотя и с уважением от
носился к исполкому, но на практи
ке подменял многие его  функции. 
Теперь райком  взял курс  на повыше
ние роли районного Совета,

При выборах в Совет влились но- 
вые силы. Из 75 депутатов 37 передо
вых рабочих, 10 специалистов сель
ско го  хозяйства, три учителя, два м е
дицинских работника. Есть хозяйст
венные и партийные работники, 
а. в— .Такой состав компетентеч ре 

шать лю бой вопрос, —  говорят рай
комовцы.

Л ю бой вопрос... Но это не означа
ет, что е го  самостоятельность «на 
версту отошла» от влияния райкома. 
Партийный комитет знакомится с его  
планами, во избежание параллелизма 
корректирует повестку дня сессий, 
рекомендует, на что поднажать.

Влияние райкома прослеживается и 
через партийную группу Совета; сре
ди депутатов 37 коммунистов. Груп- 
пу возглавляет первый секретарь 
райкома. На ее собраниях заслуши
ваются отчеты коммунистов-депута- 
тов. О  своей деятельности доклады
вали председатель потребсоюза 
т. Безгинов, директор  совхоза «Воло- 
динский» т. Горн. Причем члены 
группы  заранее знакомились с их ра
ботой йа избирательном округе , про
веряли выполнение наказов.

Все это плюсы. О днако их сумма 
еще не означает полной гармонии в 
работе райкома и райисполкома.

Прошла очередная сессия. Пред
седатель исполкома Яков -Иванович 
Христенко сделал доклад-егчет о  ра
боте райисполкома. В прениях вы
ступили четыре депутата и трое при- 
глащенных. Затем традиционный воп

рос председательствующего 
выработанное решение?..
Нет. Принято единогласно».

Обычная схема. А  по существу? 
Депутаты сошлись, чтобы что-то ре 
шить своей властью. Их голос —  сло
во хозяина в Совете. Н о некоторые 
из них все еще считают молчание зо 
лотом. Отсюда и воля-волюш ка 
«штатным» ораторам с их односто
ронней точкой зрения и самоотчета- 
ми. Спросите депутата механика 
Пудовской фермы А. И. Бычкова, 
сколько раз он выступал на сессии? 
Ни разу.

Причина в том, что многих депу
татов перед сессией не приучили бы
вать у избирателей, изучать их сове
ты и предложения, подходить к  об
суждаемому вопросу от жизни, от 
полноты ее запросов. Вот и сидит 
такой депутат, помалкивает; за меня, 
мол, скажут «служебные» лица.

Стоит однако депутатам разъехать
ся по своим округам  и рассказать 
избирателям о решении сессии, так 
тут ж е  роем  загудят в голове свежие 
мысли, невысказанные соображения. 
Хорош о бы подсказать исполкому, 
как лучше, экономически вернее о б о 
сновать^ решение строительстве

дороги . Почему бы не припереть к 
стенке тех руководителей, которые 
считают, что принятые исполкомом 
решения «писаны не про них»?

С колько таких запоздалых покая
ний! Но пропущ ен момент. Станут 
ли возникш ие предложения дополне
нием к  следующ ему постановлению?

Правда, партгруппа Совета стре
мится разжечь инициативу избранни
ков. Принимает ли исполком реш е
ние, утверждает ли план или санк
ционирует какое-либо мероприятие, 
старается учесть мнения депутатов. 
Но все ли решения выполняются?

—  В основном все, —  замечает 
секретарь исполкома Д . П. Сагеев.

Ответ дипломатичнь!Й. Строители 
м огут показать решение №  197 от 
20 октября 1967 года о состоянии дел 
в стройорганизациях. Трудно в нем 
разобраться, кто за что отвечает, в 
какие сроки следует уложиться. Д а
ны общие, всем известные установ
ки : «довести до бригад задания»,
«обеспечить выдачу нарядов», «со
блюдать технику безопасности».

—  Учебная програм м а бригадир
ских курсов, —  не без иронии пош у
тили строители.
^  А  ведь поводов К решению

был серьезный разговор о срыве 
сроков сдачи объектов. Расплывча
тое, никого не обязывающ ее реш е
ние так и застряло в столах. Третий 
год, говорят, строят в райцентре зда
ние комбината бытового обслужива
ния. Пятый год ведут монтаж обору
дования птицефабрики. И конца не 
видно.

—  Узелки не развяжем! —  взды 
хают работники исполкома.

—  А  почему не развяжете?
—  Только не из-за благодушйя, —  

поясняет председатель исполкома 
Яков Иванович.

Дел у Совета, конечно, немало, а 
возможности —  не резина; то нехват
ка людей, то материалов. Председа
теля характеризую т как человека 
«пробивного». Но и он не в силах 
развязать каждый «узелок». И, воз
м ож но, сам того не замечая, стал 
действовать автоматически, соблюдая 
лишь ф орму. Ах, плохо работают 
строители? Примем решение! А  ка
кой от него будет прок —  неизвест
но.

Так стал появляться в работе ис
полкома определенный трафарет.

—  Почему из осени в осень кочует 
в повестку дня сессии вопрос о  го 
товности к  зим овке скота?

—  Так принято! —  удивляется П. Д . 
Сагеев.

—  Когда, кем?
Секретарь пожимает плечами:
—  Не знаю. У нас это в традиции.
Нельзя сказать, чтобы в доме_ на

против на замечали бы родства этих 
«традиций» и штампов. О днако эху 
коррозию  не счищают. Стоит ли из- 
за нее браниться? Пока у  райкома 
нет для этого рсоб ого  повода, А  рели.

приглядеться к  фактам, то напраши
вается вывод; формализм ведет к  
безответственности.

Пожалуй, самое сложное для ис
полкома —  найти свое место в руко 
водстве сельским хозяйством. Тут 
нужна тесная связь с сельхозуправ- 
лением. Ю ридически оно ведь не 
подчинено исполкому. М еж д у двумя 
организациями возникают трения. 
Плановый отдел имеется и при ис
полкоме, и при управлении. Первый 
планирует закупки  продукции, но 
слабо ориентирован в их производст
ве.

Председатель плановой комиссии 
исполкома П. Е. Коломников привел 
один лишь пример:

—  Допустим , —  говорил он, —  я 
получил контрольную  циф ру по за
купкам  льна.. Осталось довести зада
ние до совхозов. Но как? План про 
изводства этой культуры придет ко 
мне из управления с опозданием на 
несколько месяцев, где-то перед на
чалом сева. С колько будет выделено 
земли под лен —  неизвестно.

В управлении ж е  считают, что они 
м огут обойтись и без плановой ко 
миссии исполкома. Кто должен ре
шить этот спор? Конечно, райком 
партии. И он улаживает взаимоот
ношения, исходя из практики.

Исполком стал обращаться то к  од 
ному, то к  д ругом у  'вопросу произ
водственной, жизни деревни. Под 
свой контроль, он взял план по раз
витию племенного дела, хранение 
техники, рассматривает мероприятия 
по санитарной культуре ферм. И ни
кто его  теперь нё одергивает. По 
всем этим вопросам есть директивы  
вышестоя1Ц№С органов; , !1 :м сполком .

Х В А Л Я Т
ОДНОСЕЛЬЧАНЕ
Д Е П У Т А Т А

Впервые с Григорием Паяте- 
леймоновичем Млрзикцевьш, 
депутатом Рыбаловского сель
совета, JJ познакомился на сес
сии. Мне Понравились его дель
ная речь, обстоятельшый рас
сказ о том, что сделано депута- 
та.мя постоянной комиссии по 
культурно-бытовой работе при
Рыбаловеной! • сельсовете. Ко-

этУ;,®озглавляет Г. П, 
Муршищев. Выступал он от ли
ца всех членов комиссии, ио 
по рассказам избирателей я 
адал что са.м Григорий Пан- 
телеймонрвич сделал очень 
маюгое как депутат. Ведь не- 
Дйром рыоэлсшцы дважды от
давали за него голоса.

Мне захотелось поближе 
пооиакомиться с этим энергич
ным человекО|М, как бы ощутить 
его депутатские, будни..

„.Рано угрюм слышат рыба- 
ловцы позььвиые Москвы. Зна
чит, Григорий Пантелеймо
нович jTKe на своем рабочем 
месте. Он старший электроме
ханик на местно.м радиоузле.', 
Нередко односельчане слышат 
голос и Григория Паителеймоно- 
.вича. Он предлагает поелз^шать 
беседу о воспита1Шш подрост- 
кош, об отдыхе я досуге .молоде
жи, о семье. Организация таких 
лекций и бесед — инициатива 
Григория ' Паателе'ймоиовича. 
Cte же оргавизует передачи о 
пропаганде передового опыта 
в сельско.м хозяистве.

Иаюй будаичньш день сель
ской о депутата нагружен до 
предела. Утром побывал на 
строительстве школы. ■ днем 
ортиеизовывал людей — по
мочь устроить во OTOT'VHKV 
веч(рти Сс едоват с работщ 
ками' к.туба.

Бьшает, уже отужинает, 
удобно устроится с газетой, а  
тут — стук в дверь.

— Извини. Григорий Панте- 
лей.монович. что поздно. Толь
ко невмоготу мне. Помоги 

Григории Пантелеймонович' 
с участие.ч слушает женщину. 
Он Знает, что. в этой семье не 
все ладно: муж запивает.

“  Поговори ты с муже.м 
как депутат, — просит женщи
на. — Теоя он послушает;

В Сторону, отложены хлопо
ты о штакетнике и о других де
лах. с)то дотерпит деиь-другоя. 
Мир в семье—это важнее, это 
самое неотложное. Мурзшщев 
долго беседует с П. Конечно, 
одатой беседой тут не обойтись.

,, Не раз и .яе' два придется еще 
поговорить с любителем спирт- 
Ш5ГО, . привлечь к .. воспитанию 
его товарищей, до ' работе,, 
зато как "хорюшо 'бьшает' на ду
ше, если в такой семье во
царится мир да лад. Не жалко 

„времени, йотраченн'бго на та
кую помощь.

Добрым словом говорят о 
свое.м депутате односельчане 
Вяткина, Дубровина н многие 
другие. Одной оя помог благо
устроить усадьбу, другой — по
лучить специальность, тре'и.и 
обязаны ему тем, что дети ?их 
.стали лучше учиться,- , увлек
лись чем-то полезным, ......

.: Активность, депутата оцени
вается его умением, доводить на
чатое дело до конца.

Я вновь слушаю -отчет Мур-
зинцева на сессий. .......

— Депутаты нашей комис
сии, — говорит он, — провери
ли работу клубов, фйпм 'ЯяЛ. 
лиотек, красных уголкав. Вы
полнены следующие наказы 
избирателей...

Речь его коротка. Но те
перь я знак», скотько оыто “ то- 
жено пошседневяого труда* 
чтобы так ®от спокойно и де
ловито доложить, что сделали 
депутаты за два-три месяца.

Уезжая из села, я видел, как 
Григорий Пантелей.мояович 
стучал в калцтку одного из дво
ров по улице Совхозной. Эта 
улица — его округ. Уверен, что 
он я в этот дом шел не как 
гость. Может^ шел проводить 
беседу, может быть, организо
вывал воскресник... Мало ля 
какое дело, личное или обще
ственное, ведет депутата к  до
му его избирателя?

В. ГРОБИЩЕВ. 
Томский район, j

естественно, озабочен их выполне
нием, делая все это в пределах сво
их полномочий.

Оставаясь в положении ведуще
го, райком  укрепляет эту позициА;1г 
исполкома, в одинаковой м ере повы» 
шает ответственность депутатов и 
специалистов сельхозуправления за 
состояние дел в совхозах. Начальник 
управления т. Ковалев —  член ис
полкома. В прош лом на этой должно
сти был и т. Христенко. Им ли не по
нять д р уг друга в решении сельско
хозяйственных вопросов! Делить их 
на «твои» и «мои» надобности нет. 
Не долж но быть и шероховатостей 
во взаимосвязи двух учреждений.

В совхозах сходятся деловые инте
ресы районных организаций, различ
ных ведомств. Такие интересы также 
требую т корректировки  сил, согласо
ванных действий. Этот контроль рай
ком  партии поручил исполкому: он
власть на селе.

В поселке Иштане надо было едать 
к  зиме новый механизированный ко 
ровник. М онтаж  оборудования пору
чили отделению «Сельхозтехники». 
Но как они приступят к  работе, если 
строители в ср о к не сдадут помещ е
ние? Отсутствие согласованных дей
ствий м ож ет обернуться злом. И к 
чести исполкома, он сделал все, что
бы новый коровник был сдан под 
монтаж  своевременно.

Бывает и так: нить согласованно
сти вдруг рвется в самом начале де
ла. Отчего? Почему? Ответом на этот 
вопрос послужит третье и последнее 
письмо. ,. ..

^  JCU KbITMAHOib I
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ГАЛОЧКН" I ДОМ, в КОТОРОМ ЖИВЕШЬ

Профессия механизатора была 
и остается очень почитаемой на 
селе. Это и естественно: ведь он 
находится на первой линии борьбы 
за подъем экономики совхоза или 
колхоза. Без хорошо развитого 
полеводства невозможно и думать 
о  быстром развитии других от
раслей сельскохозяйственного 
производства. Трактористам и 
комбайнерам стараются создать 
все условия для высокопроизвог 
дйтельного труда, их работа хо
рошо оплачивается. И все же из 
года в год руководителю нашего 
совхоза приходится ломать голову 
над одной и той же проблемой: 
как уно.мплектовать кадрами этих 
профессий все бригады и фермы?

Когда несколько лет назад в 
Тунгусове Асиновское училище 
механизации сельского хозяйства 
открыло курсы подготовки трак
тористов-машинистов широкого 

профиля, мы обрадовались: нако
нец-то. думали, извечная пробле
ма будет решена. Только не оп
равдались наши надежды — мно
гие выпускники курсов не хотят 
идти работать в совхоз.

Как мне представляется, любой 
человек, окончивший подобные 
курсы, должен получить направ
ление на работу. Но, как прави
ло, выпускники тунгусовских курь 
сов таких направлений почему-то 
не получают. Поэтому и устраи
ваются они на работу не там, где 
в механизаторах особенно боль
шая нужда, а там, где им самим 
понравится. В Тунгусове у нас 
живет 14 механизаторов, окончив
ших курсы, но в сельском хозяйст
ве из них работают только трое. 
Приказ о зачислении их тракто
ристами дирекция все еще не из
дает, так как механизаторы до 
сих пор не имеют официального 
направления из училища. Некото. 
рые вообще сидят дома без дела 
или работают вне совхоза. А у нас 
на фермах сейчас острая нужда в 
механизаторах, ^..некому даже 
сельхозтехнику к. весне готовить.

Вьгеывает возражение и поря
док набора курсантов. Чтобы быть 
хорошим механизатором, надо лю

бить свою профессию. А на кур
сы зачастую набирают' людей со
вершенно случайных и подростков 
15—16 лет, которые бросили шко- 
.ту. Впоследствии, закончив кур
сы, они не хотят работать в сель
ском Хозяйстве.

Теоретическая подготовка кур
сантов поставлецд,, . вроде бы не

плохо, а вот практической подго
товке будущих механизаторов ру
ководители училища не уделяют 
должного внимания. А ведь во 
время практики проявляются не 
только их способности, но и их 
отношение к будущей профессии.

Срок практики достаточный — 
с мая по октябрь. За это время 
курсанты могли бы многому на
учиться. Однако большую его 
часть они тратят впустую. Беда в 
том, что все лето они предостав
лены самим себе — их никто не 
контролирует.

В прошлом году на нашу фер
му для прохождения практики бы
ло направлено 14 курсантов. Все 
они участвовали в посевной, но 
на заготовку кормов на заливные 
луга поехало только шестеро, хотя 
на покосах в механизаторах была 
большая нужда — там мы созда
ли специальный механизирован
ный отряд. В хлебоуборке боль
шинство практикантов также от
казалось участвовать.

Во время практики курсанты 
должны вести дневники ежеднев
ной работы, но о каких тут днев
никах речь вести, если ты не вы
ходишь на работу.

Положено так: если практикант 
получит плохую характеристику 
за период прохождения практики, 
его не допускают к государствен
ным экзаменам. Я неоднократно 
предупреждал об этом курсан
тов. Но большинство из них иг. 
норировало эти предупреждения. 
А когда на курсах начались экза
мены, никто не стал требовать от 
курсантов ни дневников, ни ха
рактеристик. В результате оди

наковые права получили и тот, кто 
честно трудился во время практи
ки, и тот, кто ничего не делал.

Конечно, руководители Асинов- 
ского училища могут поставить 
себе очередную «галочку»: столь- 
кб-то человек окончили курсы и 
получили права трактористов-,ма- 
шинистов широкого профиля. А 
много ли пользы от выпускников, 
которым работа в сельском хозяй
стве не доставляет никакого удо
вольствия?. Тем более что и 
практическая их подготовка ос
тавляет желать лучшего.

Так готовить кадры механиза
торов нельзя. Мы думаем, что об
ластное управление сельского хо
зяйства заинтересуется работой 
Аеиновского училища .механиза
ции сельского хозяйства.

Н. АКСИНЕНКО, 
управляющий Тунгусовской 

фермой Молчааовского района..

В комнате нашего ЖЕО тихо и
пусто не бывает. Наши посети
тели —  народ шумный, все боль
ше с жалобами да претензиями. 
И обидно, что претензии зачастую 
не обоснованы. Иному так и хо
чется сказать: жалуйтесь, ува
жаемый товарищ, на себя.

Много лет я работаю в ЖЕО 
и приметила, что жалобы в ос
новном однотипны. Ругают сле
сарей и водопроводчиков, жалу
ются на сломанные раковины и 
трубы, на потоп у сараев и пог 
ребов. Истоки этих жалоб заста
вили меня взяться за перо. Уве
рена, что такие проблемы най
дутся и в других ЖКО, в домо
управлениях.

Начнем с обычного. Приходят 
жилец с обидой — испортилась 
канализация.

Замечу, что у нас слесари ра
ботают неплохо, опытные масте
ра. Это тт. Марасанов, Охотни
ков, Гиберт. Вот, скажем, на j  ли
це Дзержинского у нас 12 домов. 
Следит за исправностью всей си
стемы 0ПЫ1НЫЙ слесарь т. Ги
берт. Есть ящик для заявок. В 
этих же домах живет сантехник 
В. А. Сметанкин. В крайнем слу

чае, можно обратиться к к нему.
Человек он безотказный; как го
ворится, в ночь-полночь придет 
на помощь.

Но, честно говоря, е тем объ
емом работ, которые предъявляют 
нам жильцы, трудно справиться 
самым квалифицированным сле
сарям.

Не привыкли жильцы беречь 
дома, в которых живут. В иную 
квартиру зайдешь и —  ахнешь: 
потолок протекает, раковины раз
биты, от сырости завелся гри
бок, который буквально «сжира
ет» дом. Что ж, слесарь вино
ват, ЖКО? Неаккуратные, лени
вые хозяйки стараются спихнуть 
в канализационную сеть самые 
немыслимые предметы —  от ста
рых телогреек до консервных 
крышек и банок. Но канализа
ционная сеть —  не мусоропро
вод. И, пожалуйста, — авария.

В некоторых квартирах по 
улице Дзержинского, 37-а, вода 
»в трубах постоянно протекает 
по вине жильцов. Тт. Лобазова, 
Вождаева, Антонова небрежно 
относятся к трубам, раковинам^ 
В результате страдают другие 
жильцы, живущие в квартирах

этажом ниже. Вода пробивает 
потолок, преждевременно разру- 
щает пол. Такая же картина в 
квартире тон. Цветкова по ули
це Студенческой, 43.

В копеечку влетает государст
ву ротозейство таких жильцов. 
Ведь ремонт каждого квадратного 
метра потолка обходится в 7 
рублей 70 копеек. Много денег 
тратит завод на преждевремен
ную смену канализационных 
труб, раковин, преждевременный 
ремонт зданий.

А сколько средств понапрас
ну загублено на ремонт ливневой 
канализации .по Московскому 
тракту. Этот «живописный» уго
лок так и просится в снимок 
«Фотообвинеиия». Но кого об
винять? Официа.тьно хозяин лтз- 
невой канализации наш ЖКО. А 
виновники загрязнения — опять 
же квартиросъемщики. Эта лив
невая канализация необходима. 
Здесь обрывистая местность, во 
время таяния снегов и дождей 
вода течет водопадом. Не будь 
ее —  дома и улицы залило бы. И 
вот эту канализацию жильцы 
усадеб и м  2-а, '2-6, 2-в по 
улице Учебной и усадеб №№ 58,

5S по Московскому тракту не
щадно забивают всевозможными 
отходами —  очистками, шлаком, 
банками, тряпьем. А ведь бук
вально рядом, в двух шагах, спе
циальные колодцы- для помоев, 
за мусором приезжает ежедневно 
машина, которую оплачивает 

ЖКО. Хозяйке лень вовремя 
высыпать мусор в машину, а 
ЖК_0 за каждую очистку ливне
вой юанализации выкладывает 
по 500 рублей. В год приходится 
три-четыре раза очищать бето
нированную ливневую канализа
цию.

Мы, работники ЖЕО, с ужасом 
думаем о весне. Пойдут талые 
воды, хлынут в ливневую кана
лизацию, и... зальет улицы, дома, 
сараи, потому что уже сейчас ка
нализация засорена до предела. 
Чистить ее зимой — разбивать 
лед просто невозможно.

Нельзя, конечно, огулом обви
нять всех жильцов в недобросо
вестном отношении к обществен- 
но.му жилью. Больше того, таких 
хозяев значительное меньшинст
во. Но вред они приносят огром
ный.

Какие же меры принять про
тив жильцов, которые не берегут

дома, в которых сами живут? Об 
этом мы задумывались не раз. 
Но в нашем распоряжении меры 
малодейственные: назидание и 
мелкий штраф (и то в том слу
чае, если застали жильца, так 
сказать, на месте преступления).

Существуют правила, огово
ренные в договоре с квартиро
съемщиком, что он (квартиро
съемщик) обязан содержать 
квартиру в чистоте, порядке. К 
сожалению, жильцы это понима
ют однобоко —  моют лишь 
квартиру и белят. И совершенно 
не чувствуют ни моральной, ни 
материальной ответственности за 
разрушение водопровода и кана
лизационных сетей из-за непра
вильного, даже можно сказать, 
варварского отношения к ним. 
Повторяю, именно по этой при
чине и дома раньше выходят из 
строя. Вместо того, чтобы рас
ходовать деньги на новое жилье, 
в чем так нуждаются горожане, 
государство вынуждено тратить 
огромные с>ммы на ремонт не
старых домов.

Н. САФРОНОВА,

управляющая домами ЖНО | 
электромеханического завода.
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И Г Р А Б Е З  П Р А В И Л
Недавно я получил из мага

зина №  23 горпромторга уве
домление-открытку о том, что 
подошла моя очередь на холо
дильник «Бирюса». Мои домо
чадцы обрадовались.

Захватив уведомление и пас
порт. я Отправился в магазин.

— «Бирюса» вам продана, 
огорошй.чи меня продавцы.

— Как продана? Я же не
покупал ее. Вот и ваше уведом
ление. 1

— Гражданин, холодильник 
продан и?»енно вам. Вот и рос
пись ваша в журнале.

Я попросил книгу записей о 
продаже холодильников. В ней

были зафиксированы моя фа
милия и номер паспорта — не 
мой, а, как выяснилось, жен
щины, которая проживает в 
Асиновском районе. Но работ
ников магазина это не смутило. 
Они потребовали... паспорта 
моих близких. Я принес и эти 
документы, доказав, что номер 
паспорта взят не из них.

Разведка нефтяных и газо
вых месторождений немыслима 
без транспортировки оборудо
вания и материалов на большие 
расстояния по таежно.му бездо
рожью. У нас применяются 
полукустарные способы пере
возки, связанные с огромной 

потерей времени и средств. И 
пока ведутся споры вокруг ди
рижаблей (целесообразно или 
нецелесообразно?), пока конст
рукторы обсуждают варианты 
вездеходов на воздушной по
душке, небесполезно задать 
вопрос: «А нельзя ли в наших 
условиях сделать оборудование 
более транспортабельным, ис
черпаны ли возможности «де
довских» перевозок?»

Оказывается, можно. Оказы
вается, не исчерпаны.

Пока буровую монтируют, 
затем бурят скважину и испы
тывают, рабочие живут в бал
ках. В последние годы' в Алек
сандровскую экспедицию по
ступают вагончики на колесах 
—более удобное, более теплое, 
более гигиеничное жилье. Но 
на колесах по болоту не про
едешь, поэтому вагончики в ос
новном перевозят на трактор.

ных санях, а затем (чтобы ос
вободить сани!) сгружают и ус
танавливают. Требуются время 
и бригада рабочих. А саней 
часто не хватает. К тому же 
практика показала, что во вре. 
мя транспортировки вагончи
ков с одной буровой на другую 
стенки их коробятся, шлакова
та выпадает, а так как ремон
том вагончиков никто не зани
мается, то они быстро выходят 
из строя.

В 1967 году в экспедицию 
поступило двадцать таких ва
гончиков. Стоимость каждого 
—около 8 тысяч рублей. Один 
вагончик может с.чужить от
личным жильем для’5 —10 че
ловек. Но через год-два при су
ществующей организации пере
возок вагончик превращается в 
утиль. Если продлить срок 
службы каждого из этих двад
цати хотя бы на два года, вы
игрыш был бы солидный.

Как продлить? Изготовить 
тракторные сани облегченного 
типа и закрепить на них вагон
чики. Не нужно будет ни гру
зить, ни разгружать. Подъехал
И Я  Т П Я И Т П П Р  —  я я т т р т т г г т г

на новую буровую—отцепил. И 
все.

Еще пример. С буровой на 
буровую перевозят легкосплав
ные бурильные трубы—ЛБТ. 
На обычных тракторных санях 
ЛБТ свисают с каждой стороны 
по 1,5-2,5 метра дорогостоя
щих труб, что иногда приводит 
к их порче. В результате не
брежной перевозки появляются 
и скрытые дефекты в трубе. 
В экспедиции нет специальной 
службы. т.руб. . и эти дефекты 
могут послужить причиной ава
рии, связанной с неизмеримо 
большими затратами, чем тре
буется на изготовление саней, 
специально предназначенных 
для длинномерных грузов. 
Применяя такие сани, такелаж
ники избавились бы от непро
изводительной операции —
увязки труб.

Все Тот же вопрос; где взять 
сани7 , Они нужны и испытате
лям, так как скважины испыты
ваются все быстрее, 'а время 
на 'Транспортировку Остается 
прежним. Велика потребность 
в легких санях для перевозки 
сварочных аппаратов. Свароч-
U t-TA  вГТТТ«»П«ЧПТ.* w . . —   

вода на полозьях, которые 
очень удобны где-нибудь на 
ровном поле городского катка, 
но ни в коем случае не на раз
битых дорогах и снежной це
лине.

Чуть больше года назад в 
экспедиции было налажено про
изводство грузовых трактор

ных саней. Делали их без вся
ких расчетов, подгоняли «на 
глазок». В месяц выходило 
двое-трое саней. В 1967 году 
дела пошли хуже. Из десяти, 
как обещал начальник механи
ческого цеха тов. Малыхин, не 
сделали и половины саней. Оп
равдывая такой спад, началь
ник цеха ссылается на отсут
ствие кислорода, хотя постав
ляют его в том же количестве, 
на нехватку металла.

Возобновить производство 
тракторных саней просто необ
ходимо. Есть помещение. .Ме
ханик С. Лапко и сварщик 
■F; Максимов Организовали под
возку старых бурильных труб, 
которых хватит для изготовле
ния первой партии саней.

Речь идет об орга!низацни 
специализированной бригады. 
Четыре сварщика и три сле-

ЕЗ

саря, по приблизительным под. §  
счетам, сделают в первый год =  
40 тракторных саней различно- =  
го назначения. Конечно, в =
дальнейшем нужно будет ор- S  
ганизовать подвозку старых бу. 3  
рильных труб н электродов. И =  
последнее обязательное уело- =  

вие: подчинение бригады непо- =  
средственно главному механи- 3  
ку экспедиции. Сторонники су- 3  
ществующего порядка ' возра. §  
жают. Но ведь бригада сварщи. =  
ков под руководством началь- 3  
ника механического цеха почти 3  
распалась. Сейчас не осталось =  
и половины рабочих. А произ- 3  
водительность этой бригады Э 
снизилась примерно в 10 раз. Ш 
Причина — плохая организа- 3  
ция труда. 3

Сани в экспедиции нужны и 3  
зимой, и летом. Пока идут 3  
споры среди ученых . и .конст- 3  
РЗ/кторов о новых транспорт- э  
ных средствах, надо использо. 3  
вать то, что просто. Ведь 'неда- 3  
ром же говорят, что лучше си. 3  
ница в руке, чем журавль в 3  
небе. 3

М. ГРЕИСЕР, 3  
работник Александровской §  

экспедиции. 3

Работники магазина продол
жают утверждать, что холо
дильник получил'“именно я. Как 
понять их действия? Ведь мага
зин — не частная лавочка.

Я. ГЛУХИИ, 
преподаватель пединститута.
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К О Л Ю Ч И Е  с  т р о  к и

У З Е Л О К  НА П А М Я Т Ь
Все началось элементарно про

сто. 17 декабря 1966 года на имя 
бывшего председателя Ленинско
го райисполкома города Томска 
И. И. Храмова поступила жалоба
от жильцов дома номер 28 с Соля
ного переулка. В ней говорилось, 
что в их доме перестал действо
вать водопровод. За водой прихо
дится ходить к водонапорной баш
не, почти полкилометра в одну 
сторону.

На жалобе появилась первая 
, резолюция. Заведующему райком- 
хозом С. И. Кондратьеву предпи- 

/сывалось в кратчайший срок ре. 
./ шить этот вопрос. Не прошло и 

трех месяцев, как Кондратьев от
ветил райисполкому, что о суще
ствовании этой водопроводной ли
нии никто не знал и строители 
случайно повредили ее при за
бивке свай под фундамент нового 
корпуса строительного института. 
Далее говорилось, что админист
рация института подготовила 
проемггно-сметную документацию 

на обводную линию протяженно
стью сто метров и запросила 
средства на ее строительство. За, 
канчивалось это послание слова
ми: «О результатах будет сообще
но дополнительно».

Такой ответ, видимо, вполне 
удовлетворил нового председате
ля райисполкома Н. Г. Черкашина, 
и он наложил вторую резолюцию: 
«В дело».

Ох, поторопился, Николай Ге
расимович, поторопился закрыть 
жалобу! Конечно, бумажка-то все 
стерпит. Она ни есть', ни пить не 
просит. Что касается семнадцати 
семей, оставшихся без воды, то 
им ведь и есть н пить хочется; де
тишек помыть, белье постирать. 
Не о бумажке, а о людях необхо
димо было проявить заботу.

Жалоба лежит, обрастает от
писками. В скоросшивателе их 
скопилось полтора десятка. Здесь 
можно обнаружить автографы рек
тора инженерно-строительного ин
ститута М. В. Постникова, на
чальника водопроводно-канализа

ционного хозяйства О. В. Нифон
това, начальника СМУ-8 М. С. 
Липницкого. Каждый из них дока
зывает свою непричастность к на
рушенному водопроводу и каж
дый по-своему истолковывает ви
ну другого. А дело стоит. 17 се
мей второй год таскают на себе 
воду за тридевять земель...

Недавно руководителей инн{е- 
нерно-строительного института, 
СМУ-8 и водопроводно-канализа
ционного хозяйства приглашали 
на заседание районного комитета 
народного контроля, стыдили, уве
щевали. Говорят, что они пообе
щали дать на Соляную, 28, воду в 
январе этого года. ’ Поживем — 
увидим. А пока примите эти ко
лючие строки, как узелок на па. 
мять. н . ЧЕНЦОВ.

НОВЫЕ МОДЕЛИ ОПРЫСКИВАТЕЛЕЙ
Сорок тысяч машин для борь

бы с вредителями сельскохозяй
ственных растений предстоит вы
пустить в нынешнем году заводу 
«Львовсельмаш».

Заметно обновляется и ассор
тимент. Первые Дни января на 
предприятии ознаменованы нача
лом серийного производства оп
рыскивателя «ОН-10», который

заменит выпускавшийся ранее аг
регат «ОНК-Б». Новая модель 
производительнее, долговечнее
старой. На ее изготовление расхо, 
дуется меньше металла.

Со второго квартала предпола
гается начать выпуск других но
винок — универсальной машины 
«ОШУ-50» и опрыскивателя 
«0В-4»4 _  (ТАСС),
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С О О Б Щ Е Н И Я А С У А Н С К А Я  П Л О Т И Н А  С Е Г О Д Н Я
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ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ БЕНДЖАМИНА СПОКА
НЬЮ-ЙОРК, 6 января. 

(ТАСС). Власти США «глубоко 
заблуждаются», если с помощью 
жестких мер они надеются запу
гать тех, кто протестует против 
войны во Вьетнаме, заявил вчера 
на пресс-конференции в Нью- 
Йорке известный американский 
борец за мир Бенджамин Спок. 
Он сделал это заявление в связи с 
решением правительства США 
отдать его и 4 других участников 
антивоенного движения под су,^ 
по обвинению в «заговоре с це
лью подстрекательства» молодег 
жи, отказывающейся участвовать 
в войне против вьетнамского на
рода.

Спок отметил, что он не счита
ет противозаконными действия 
участников антивоенного движе
ния. «Сама война во Вьетнаме яв
ляется незаконной, она противоре
чит интересам США, и те. кто 
выступает против призыва,—пат-

ркоты», — сказал он. Спок под
черкнул, что он не намерен пре
кращать борьбу, а суд над ним и 
его товарищами «еще ярче пока
жет незаконный и аморальный 
характер войны во Вьетнаме» и 
лишь усилит оппозицию ей в стра
не.

Писатель Гудмая, против кото
рого также возбуждено судебное 
дело, заявил, что этот факт отра
жает панику правительства в свя
зи с ростом антивоенного движе
ния в США.

Решение правительства о су
дебном преследовании Спока и его 
товарищей вызвало протесты про
грессивных организаций и деяте
лей США. Вчера в Сан-Францис
ко комитет за прекращение при
зыва в армию призвал американ
цев ответить на этот произвол 
властей усилением антивоенного 
движения.

В О С Ь М А Я  Н А Р О Д Н А Я  
С А Ф  Р А

ГАВАНА. Восьмая народная 
сафра на Кубе — сбор и перера
ботка сахарного тростника — в 
полном разгаре. Только в одной 
провинции Лас-Вильяс уже рабо
тают 30 сахарных заводов. Днем 
и ночью беспрерывным потоком 
сахарный тростник поступает на 
эти предприятия. В ближайшее 
время ожидается ввод в действие 
еще 17 сахарных заводов про
винции.

КАИР. Высотная Асуанская 
плотина, строительство которой 
было начато в 1960 году, уже 
сейчас приносит народному хо
зяйству Объединенной Арабской 
Республики большую пользу. 
Плотина сдерживает натиск вод 
Нила и предотвращает его павод
ковые разливы, причиняющие 
египетским крестьянам огромный 
урон. Одновременно она позволя
ет накапливать воду для ороше
ния земель в жаркие летние ме
сяцы.

Вносит свой вклад в народное 
хозяйство ОАР и Асуанская гид
роэлектростанция, три генератора

которой уже питают электросети 
Каира и некоторых других городов 
страны. Недавно начались испы
тания на холостом ходу четвер
того генератора электростанции.

Министерство сельского хозяй
ства ОАР разработало пятилетний 
план по использованию накоплен
ных вод для орошения свыше мил
лиона федданов крестьянских зе
мель. Осуществление этого плана 
должно принести государству 
ежегодный доход в сумме 95 
миллионов египетских фунтов.

Заявление министра иностранных дел ДР5

Сверхприбыли за счет 
м а х и н а ц и й

КАРАКАС, 6 января. (ТАСС). 
Действующие в Венесуэле нефтя
ные монополии США получили в 
1966 г. на 19 процентов больше 
прибыли, чем в 1960 г. Эти дан. 
ные приводит газета «Републи
ка». Она отмечает, что «непомер
ные прибыли» американские моно. 
ПОЛИН получили благодаря финан
совым махинациям.

х а н о й . Министерство иностран
ных дел Демократической Рес
публики Вьетнам опубликовало 
заявление, осуждающее бомбар
дировки американской авиацией 
порта Хайфон и районов Ханоя с 
3 по 5 января 1968 года.

В заяв.чении. переданном вьет
намским информационным агентст
вом, говорится, что бомбардиров
ка населенных районов города 
Хайфона, районов Ханоя и других 

бомбардировка порта 
Хайфон, где находились иност
ранные суда, является грубым на

рушением территориальной цело
стности ДРВ, нарушает междуна
родное право, право всех стран на 
свободу торговли и судоходство.

Правительство Демократиче
ской Республики Вьетнам, под
черкивается в заявлении, полно
стью поддерживает справедливую 
позицию Советского правитель
ства, выраженную в ноте амери
канскому правительству от 4 ян
варя 1968 года в связи с бомбар
дировкой американской авиацией 
советского торгового судна «Пере- 
славль-Залесский».

РЕШЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА НРЮЙ

ДРВ. Американские 
агрессоры продолжают

КАИР. Правительство Народ
ной Республики Южного Йемена 
(НРЮИ), сообщает агентство 
Ме н , приняло решение секве
стрировать имущество еще 17 че
ловек, в том числе имущество од
ного султана и двух эмиров. Се
квестрация касается также всех 
лиц, поддерживавших марионеточ

ный режим при английском прав
лении в Южной Аравии.

Правительство НРЮИ опубли
ковало также постановление' об 
упразднении рабства на острове Со
котра, где оно процветало при 
английском правлении. Около ты
сячи бывших рабов получили сво
боду.

варварские бомбарди
ровки жилых кварта
лов Ханоя. Разрушено 
много домов трудящих
ся столицы.

НА СНИМКЕ; жите
ли квартала Май Ху- 
онг разбирают остатки 
сгоревших жилищ пос
ле нападения амери
канских самолетов.

Фото ВИА-ТАСС.

Инцидент на Суэцком канале
КАИР. Оккупирующие Синай

ский полуостров израильские вой
ска попытались осуществить но
вую провокационную вылазку про
тив Объединенной Арабской Рес
публики — спустить в Суэцкий 
канал в районе Кибрита катер.

Как сообщают каирские газеты, 
спущенный на воду катер был 
поднят только после того, как из
раильское командование было 
предупреждено наблюдателями 
ООН о возможных последствиях' 
этой провокации.

За установление отношений с СССР
КАРАКАС. Представители са. 

мых различных слоев венесуэль
ской общественности выступают 
за установление дипломатических 
отношений с Советским Союзом 
н другими социалистическими

странами. Об этом пишет замести
тель председателя партии Избира
тельное движение народа сенатор 
Хесус Анхель Пас Галаррага в 
статье, опубликованной газетой 
«Панорама»,

ц
w t m
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За мужество, инициативу и стойкость
За успешное выполнение заданий командования Советской Армии 

в тылу немецко-ф аш истских войск в период Великой Отечественной 
войны и проявленные при этом мужество, инициативу и стойкость  
Президиум Верховного Совета СССР наградил тов. КУРИЛОВИЧА Ива
на Прокофьевича орденом КРАСНОГО ЗНАМЕНИ.

V
За активную  помощь командованию Советской Армии в борьбе про

тив немецко-ф аш истских захватчиков на территории Чехословакии в 
период Великой Отечественной войны и проявленные при этом му
жество, инициативу и стойкость Президиум Верховного Совета СССР 
наградил граждан Чехословацкой Социалистической Республики: ор- 
деном Отечественной войны I степени — Йозефа ГЛУХУ, Карела ЦИ- 
РЫ НА, Ш тефана ШАТУРА;- орденом Отечественной войны II степени 
~  й о зе<^  КА Ж У , Вавринца КОРЧИШ А, Йозефа ОЛИВУ (посмертно), 
^ и у с а  Ф ИЛИПП А , Ф рантиш ека ХЛАДА (посмертно), Веру ЦИРЫНО- 
ВУ, Йозефа 4HJKHHCKOro.

Н а зак л ю ч и те л ь н о м  эт а п е  В ели
кой  О теч ественн ой  вой н ы  в Ч ех о 
сл о в ак и и , о к к у п и р о в ан н о й  н ем ец 
к о -ф аш и ст ск и м и  з а х в а т ч и к а м и ,
д ей ст в о в ал а  гр у п п а  с о в е т с к и х  во
ен н ы х  р а зв е д ч и к о в  во гл ав е  с И ва
ном  П р о к о ф ьеви ч ем  К урилович ем . 
Б о л ьш у ю  п о м о щ ь р азв ед ч и к ам  в 
вы п о л н ен и и  за д а н и й  к о м ан д о ван и я  
1 У кр аи н ско го  ф р о н т а  о к аза л и  
ч е ш с к и е  п атр и о ты  Ш те ф ан  Ш агур .

Й озеф  Глуха, К арел Ц иры н. их 
род ствен н и ки  и то вар и щ и , п р о ж и 
вавш и е под П рагой.

Г руп п а во ен н ы х  р азв ед ч и ко в , 
под ко м ан д о ван и ем  бы вш его  б ой 
ц а  и н тер н ац и о н ал ьн о й  б р и гады  в 
И спании , одного и з р уковод и телей  
Л Ь В О В С К О Г О  подп олья в 1943 — 1944 
год ах  И ван а К ури лови ч а, в т е ч е 
ние н е с к о л ь к и х  м еся ц ев  добы вала 
и п е р е д а в а л а  по  рад и о  ч е р е з  лн-

кн ю  ф р о н т а  цен н ую  и н ф о р м ац и ю  
о д и сл о кац и и  ги т л е р о в с к и х  в о й с к  
в р ай о н е  П раги , об  о б о р о н и тел ь 
н ы х  с о о р у ж е н и я х  н а  Э льбе и  В лта
ве. во и н ск и х  п ер ев о зц д х  ф а ш и 
стов .

На г л а з а х  у  ги т ле р о в ц ев  с о б и р а 
л и  ц ен н ы е св ед ен и я  д л я  р а зв е д ч и 
ков  и у к р ы в а л и  и х  в св о и х  д ом ах , 
п овсед н евн о  р и с к у я . ж и зн ь ю , 
Й озеф  К аж а, В авр и н ец  К орчиш , 
Ф р ан ти ш ек  Х лад. Й о зе ф  О лива. 
Ю лиус Ф илипп, В ер а  Ц и р ы н о ва . 
С писок а ген то в  п р а ж с к о го  ге стап о  
добы л для р а зв е д ч и к о в  Й о зе ф  Чи- 
ж и н ск н й .

Р азв е д св ед е н и й  п о сту п ал о  т а к  
м ного, что  р ад и ст ам  гр у п п ы  п р и 
ход и л о сь  н ах о д и ть ся  в э ф и р е  по 
н е с к о л ь к у  ч а со в  п одряд . Р а зв е д ч и 
ки  п он и м ал и , что  и х  р ац и и  м огут 
б ы ть  зап е л е н го в ан ы , но они  с о 
зн а т е л ьн о  ш ли  н а  ри ск .
• С х вати в  п атр и о то в , ге стап о в ц ы  

б р о си л и  и х  вм есте  с  К ури лови ч ем  
в п р аж ск у ю  тю р ьм у  П ан кр ац . Н и
к а к и е  зв е р с т в а  и  п ы тк и  ф аш и сто в  
не сл о м и ли  о тв аж н ы х . Им гр о зи л  
р а с с т р е л  в за с т е н к а х  ге стап о , но  
в о сставш и е ж и тел и  П раги  о сво б о 
дили их.

(ТАСС).

« ПОЭМА АВУХ СЕРАЕЦ ...Это было в дале- 
юте времена. На глав
ной пдощадн Самар- 
ка1нда должны казнить 
художника Лохари. Он 
совершил преступление 
перёд аллахам— нари
совал портрет челове
ка. Но на помощь со
брату по искусству 
приходит Мурад, лю- 
№мый народом певец. 
Спасешгый худозкник 
по'казывает новому 
ДР>ту свои рисунки, 
среди которых— порт
рет красивой девуш
ки. Это—■ Мадина, тан- 
цовищца и рабыня Ка- 
рашаха — властителя 
далекой страны. Охва
ченный желанием най
ти девушку, Мурад от
правляется в путь...
. Так. начинается но

вый художественный 
фильм «Поэма двух 
сердец», который на 
киностудии «Узбек- ■

фильм» в Ташкенте 
поставил народный ар
тист СССР, киноре
жиссер Камил Ярма- тов.

Все дальнейшее дей
ствие в срнль.ме «Поа- 
ма двух сердец» раз
вертывается в стране, 
которой правит Кара- 
шах. Мураду удается 
встретиться с Мади
ной. Молодые люди по
любили друг друга. Но 
на их пути стоит жес
токий н хитрый влас
титель. В его царстве 
нет места для любви 

радости. Карашан ■ X
приказывает сжечь 
влюбленных на кост
ре. Они с гордо под
нятыми головами
встречаю,? смерть.------ ----------DV. l a i v j i  --------I----------- *
Народ восстает про
тив тирана, Карашах 
низвергнут.

В основу фильма 
авторы сценария Ка

мил Ярматов и Борис 
Витковнч положили 
одну из восточных ле
генд. Образ МурВда 
создал артист Бейму- 
рат Взтаев, не так- 
давно с успехом высту
пивший в таджикском 
фильме «Хасан-арба- 
1:еш». В роля Мадины 
выступила молодая 
актриса Жанна Сме- 
ляцская. а Каратаха—̂ 
народный артист Уз- 
бекскшй ССР Гани 
Агза.мов.

Скоро зрители по
знакомятся с этим 
цветным широкоэкран
ным фильмом.

На снимке: кадр пз 
фильма «Поэма двух 
сердец» (сту,дия «Уз- 
бекфильм»). Мадина— 
артистка Смелянская, 
Мурад — артист Б. 
Ватаев, Карашах —ар
тист Г. Агзалюв.

АПН.

Р а з д у м ь я  
над поступками

—  Можно ли сочувствовать 
хулигану?

—  Что за нелепый вопрос: 
конечно, нет!

Уверен, что именно так отве
тит подавляющее большинство 
томичей, ясно представляя себе 
тот огромный моральный (да и 
материальный) ущерб, который 
приносят ежедневно всем нам .ху
лиганы, дебоширы, хамы.

Однако не торопитесь делать 
'Скоропалительные выводы. Да

вайте обратимся К' практике, к 
конкретным конфликтам, которых 
у каждого, а особенно у нас, ра
ботников милиции, немало на па
мяти. Вот один из таких случаев, 
оставивший самый неприятный 
осадок в душе.

Это произошло где-то в сере
дине декабря истекшего года. Не
кая Е. А. Гущина, пожилая жен
щина, пристрастившаяся к спирт
ному, —  главное действующее 
лицо этой истории. Она-—завсег
датай центрального рынка: семь 
лет торгует на нем цветами.

Правда, в тот момент я ничего 
этого еще не знал и, пожалуй, 
не узнал, если бы...

...Войдя в автобус линии Хг 12, 
я  обратил внимание на подвы
пившую женщину, —  она гром
ко, резко и грубо разговаривала 
то со своим спутником, то с 
кондуктором. Долгие утомитель
ные препирательства и.з-за опла
ты проезда сменил мат.

СОЧУВСТВИЕ НЕ ПО АДРЕСУ
Я попробовал ее утихомирить.
— Что, милиционер появил

ся? —  возмутилась она и выда
ла еще один этал: ругательств.

Я взял ее под локоть и веж
ливо предложил:

— Пройдемте со мной.
Не буду говорить о том, что 

возиться с человеком пьяным, 
сквернословящим, неаккуратным 
— занятие самр по себе непри
ятное. Тем более если перед то
бой женщина. Конечно, возни
кает и чувство возмущения, и 
сожаления (все-таки в матери 
годится). Но приходится все эти 
чувства гасить в своем сердце 
во имя порядка, ради спокойст
вия тех же пассалсиров автобуса.

Мы ' вышли на остановке у 
центральной аптеки. Гущина 
вырвалась и хотела убежать. 

Но это ей не удалось. Тогда она 
истошно закричала и упала на 
тротуар. А мимо шли люди. Од
ни из них брезгливо отворачива
лись, другие, не доходя до места 
происшествия, старались перей
ти на другую сторону.

—  Товарищи, да помогите же, 
— попросил я прохожих.

Но никто не откликнулся. На
оборот, какая-то женщина нача
ла кричать на меня:

■— 'Чего вы над пожилой жен
щиной издеваетесь?

Как известно, сочувствие —  
да^е несправедливое —  зарази
тельно. Я встречался взглядом с

глазами, в которых читалось воз
мущение. Люди будто не хотели 
понять, что ради их спокойствия 
я задержал дебоширившую жен
щину, которая оскорбляла их 
же. А добровольная защитница 
все распалялась:

— Как ты смеешь? Ишь, 
отыскался!

Она не хотела ничего знать, 
ничего понимать. Ей было без
различно, притворяется ли дебо
ширка или нет, кто она, за что 
задержана.

Неправой защитнице тоже хо
телось поскандалить, и она на
шла причину.

Мещанская, опасная филосо
фия такого сочувствия не по ад
ресу. 5’’верен, что эта доброволь
ная защитница сразу же бро
сится к милиционеру, если к ней 
пристанет хулиган или пропойца. 
Но пока не пристал, она может 
мешать, оскорб.чять того самого 
сотрудника милиции, который 
всегда придет к ней на помощь.

Конечно, отыскался человек, 
который помог мне утихомирить 
Гущину, отвести ее в отдел ми- 
лнци11. Но травма, нанесенная 
равнодушием одних и сочувст
вием Не по адресу .другой, 
глубока и болезненна. Я рабо
таю в милиции не первый год и 
знаю цену такой наигранной 
доброте мещанина. Но как тяже
ло переживают каждый такой 
случай молодые ребята, недавно

надевшие синие шинели.
Надеюсь, прочтет эти строки 

добровольная защитница Гущи
ной, узнает себя и задумается 
над тем, зачем она так пост>'пи- 
ла.

Тем же бездумным же.чанием 
«вот какой я добрый» продикто
ван поступок студента ТИРиЭТа 
Бориса Борисова. Он видел, как 
младший лейтенант милиции 
тов. Федоров задержал студента 
того же института Виктора Обу
хова. Виктор, несмотря на преду
преждения работника милиции, 
довольно грубо стал протиски
ваться в трамвай с передней 
площадки. Вместо того, чтобы 
остановить товарища, Борисов 
начал его защищать, оскорблять 
сотрудника милиции, обвинять 
его в незнании элементарных 
правил.

Оба парня наказаны в адми
нистративном порядке. Но ведь 
дело не только в наказании, де
ло в том духе беспринципности, 
который не пресекает, а поддер
живает нарушителей обществен
ного порядка.

Судите сами, следует ли со
чувствовать и потворствовать 
хулигану. I! разве не предмет 
для раздумья молчаливое равно
душие многих к нарушению по
рядка?

И. БЫЧИХИН, 
сотрудник отдела милиции 

Кировского райисполкома.

«СОМНЕНИЕ». Фото Г. Ткаченко и Н. Хатимского.
(Томский фотоклуб).

На г о л у б о м  э к р а н е

э т о  -  С О В Е Т С К И Й  с о ю з
Наша страна, ее люди ста

нут героями цветной кинокар
тины «Это Советский Союз», к 
съемкам которой приступили 
американская компаний «Эн
циклопедия Британника» и 
Агентство печати Цовости 
(АПН). Пять короткометраж
ных лент этой своеобразной

кинопанорамы позволят зри
телям совершить заочное пу
тешествие по Сибири и Сред
ней Азии, республикам За
кавказья и Украине, побывать 
в Москве, познакомиться с 
жизнью советских людей.

(Корр. ТАСС).

ВТОРНИК, 9 января

11.00. Н а э к р а н е  — ф и л ь м ы  телеви -
э н о н н ы х  сту д и й  с тр а н ы : « Б ед а  от
и еж н о го  сер д ц а»  (Киев). «Снег»
(С вердловск). 17.00. Э кр ан  — ш к о л ь 
н и к ам . 17.30. «Н аш  к а л е н д а р ь » . 17.55. 
« Р а с с к а з  о зо л о то й  богине» . 18.15. 
К и н о н о вел л ы  «П утеш естви е» . 19.50. 
Т р и б у н а  н ар о д н о го  к о н тр о л я . 20.20. 
О ч ер к  «Г ер о и ч ески е  а к к о р д ы » . 20.30. 
Н овости . 20.50. «Н аукой  в ы в ер я я  
п уть» . Т ом ском у н ау ч н о -и ссл ед о в а 
т ел ь ск о м у  и н сти ту ту  яд ер н о й  ф и зи к и  
— 10 лет.

СРЕДА, 10 я н в а р я
19.00. Э кран  — ш к о л ьн и к а м . 19.40.

«С ибирь на эк р ан е» . 19.50. М олодеж 
н ы й  час. В п ро гр ам м е: «О гонь душ
ч е ло в еч еск и х » ; «Кто сто и т рядом»: 
«И з л и р и ч еск о й  тетр ад и » , к и н о э к р а н  
ю н ости , 20.50. Н овости. 21.10. Н а э к 
р а н е  — ф и л ь м ы  те л е в и зи о н н ы х  с т у 
ди й  стр ан ы : «И мени Л ен и н а»  (К рас
н одар), «219-й боевой» (Л енинград).

ЧЕТВЕРГ, 11 января
11.00. На э к р а н е  — ф и л ь м ы  т е л е в и 

зи о н н ы х  студ ий  стр ан ы : «Один о с е н 
н и й  ден ь»  (К уйбы ш ев), «П очему мы 
с ю д а  п р и ех ал и »  (Таш кент). «К л е д я 
н о м у  с е р д ц у  У рала»  (П ермь), О черк 
« К а м ч атск ая  осен ь» . 19.00. Э кр ан  — 
ш к о л ь н и к а м . 19.45. « Н аука и  т е х н и 
к а» . 19.55. Н аш и к о н су л ь тац и и . В п о 
мощь и зу ч аю щ и м  м а р к с и с тс к о -л е н и н 

скую  теорию . 20.10. П ер вая  п о стан о в
к а  «Р ай м онд ы » . 20.35. Т руж ен и кам  
с е л ь ск о го  х о зя й ств а . 20.50, Н овости.
21.10. Х удож ествен н ы й  ф и льм  «П ре
ем ник» .

ПЯТНИЦА, 12 января
19.00. Ф ильм  « С тари к  в п отертой  

ш инели» . 19.50. П асс аж и р ы  и т р а н 
сп орт. 20.05. Ф и льм -ко н ц ер т «Белы м  
снегом ». 20.50. Н овости. 21.10. Худо
ж еств ен н ы й  ф и льм  «Р ан о  утром ».

СУББОТА, 13 января
11.00. Х уд ож ествен н ы й  ф и льм  « Р а

но утром ». 17.00. Вам. м алы ш и! 17.30. 
Д р у зьям  кино . 18.15. Ф ильм  «И нтер
н ац и он ал» , 19.25. М ир .за неделю . 
19.45. «Н овости дня». 19.55. Т елеви зи 
онны й клуб  «Х удож ественная с а м о 
д ея тел ьн о сть»  20.30. О черк «Филь.мыа 
и встречи»  20.50. Н овости. 21.10. Ху
д о ж еств ен н ы й  ф и л ьм  «Л ебедев п р о 
ти в  Л ебедева».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 января
17.00. Вам, м алы ш и! 17.45. Экран-— 

ш к о л ьн и к а м . 19.15. «К иноэкран  я н в а 
ря. ф ев р ал я » . 19.55. Х удож ественны й 
ф и льм  «Т анкер «Д ербент». 21.15. «Для 
вас. д р у зья !»  К онцерт по заявка.м  т е 
л езр и те л е й .

ПОНЕДЕЛЬНИК, 15 января
19.00. «У чены е — н ародн ом у  х озяй  

ству» . 19.20. «С ибирь н а  эк р ан е» . 
19.30. И скусство  и в р ем я . «А ваш е 
м н ен и е  о р а с с к а з а х  В. Ш укш ина?».
20.10. К и н о ж у р н ал  «Здоровье» . 20.20 
Н овости. 20.40. Х удож ественны й 
ф и льм  «В город е «С».

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

9 я н в а р я , днем  —
«Чудеса в полдень»

Н ач ало  — в  11 час.
. В ечером  —

«Василии Теркин».
Н ач ало  в еч ер н его  с п е к т а к л я  —• в 

l9  час 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

. имени IV1. ГОРЬКОГО :
Большой зал — ц ветной  х у д о ж е
ствен н ы й  ф и льм  «Вий» ~  9-30.
11-15, 13. 14-45. 16-30, 18-20, 20-10, 
22. Ж у р н а л ы  «Перед тобой доро
га», «Советский воин».
Малый зал — ш и р о к о эк р ан н ы й  
ц ветн о й  ф и льм  «Свадьба в 
Малиновие» — 9-30. 11-20, 13-10,
15. 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Зал кинохроники — «А ртек Олим
пийский», «В книжном царстве- 
государстве», «Вот кампания ка 
кая» — 9-30. 11-35. 13-40, 15-45.
17-50, 19-55. «Так встречаются
братья», «В гостях у художника  
Пахомова», «Удивительный мир 
движений», «Дети, снова дети» — 
10-25, 12-30. 14-35. 16-40, 18-45.
20- 50, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — новы й цветной  х у 
д о ж еств ен н ы й  ф и льм  «Вий» — о, 
10-45. 12 30 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21- 15.
Зеленый зал — новы й  ц ветной  
х у д о ж еств ен н ы й  ф ильм  «Вий» — 
13, 14-45, 16-30. 18-15. 20. 21-45. 
Для детей  ~  «Попутного ветра, 
«Синяя птица» — 9-50, «Волшеб
ная лампа Аладдина» — 11-20. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — новы й  ц ветной  
х у д о ж еств ен н ы й  ф ильм  «Вий» — 
9 20. 11, 12 40 14 20, 16, 17-40,
19- 20, 21 22-35.
Малый зал — новы й  цветной  х у 
д о ж еств ен н ы й  ф и льм  «Вий» — 
П-4.5, 1.3-.30, 15-15, 17-10, 18-55,
20- 40, 22-20.
Длл детей  — «Счастливого плава
ния» — 10.

‘ «ПИОНЕР»
«Волшебная лампа Аладдина» —
20 1̂0 ^92 16-30. 18-20,

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Приключения Буратино» — 17. 
«Волочаевение дни» — 19. 21.

Облгосстраху срочно требуют
ся инспектора с финансозы.м об
разованием и страховые агенты в 
Кировску ю. Томскую сельскую 
инспекции Госстраха.

Обращаться: г. То.мск, улица 
Крылова, 9, телефон № 2-33-79.

Спецавтохозяйство’ Томского 
горкомхоза до 20 янваоя 1968 г.

ПРОВОДИТ 
ПЕРЕРЕГИСТРАЦИЮ 

всех талонов на услуги тран
спорта и пользование отвалами.

Талоны, не перерегистрирован
ные в указанный срок, будут счи
таться недействительными.

3 —1.

Городской пункт ПО трудоуст
ройству и информации населения

п р и г л а ш а е т
для подшипникового завода: 

экономиста, техников-технологов. 
по холодной обработке металлов 
на должности мастеров. учет;ков 
токарей-операциоиников, ш,ли. 
фовщнков, слесарей по ремонту 
промышленного оборудования, 
электриков, фрезеровщиков, куз- 
нецов-штамповшиков. штукату
ров, маляров, каменщиков, плот, 
ников, кочегаров, подкатчиков уг
ля, разнорабочих, уборщиц в об
щежития.

Завод перешел на пятидневную 
рабочую неделю с двумя выход
ными днями.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск-6 , Север
ный городок, отдел кадров (при
емные дни: понедельник, втор
ник, четверг, пятница с 8 до 17 
час.) или проспект имени Ленина, 
151. 3 —1

МЕНЯЮ квартиру в центре 
г. Симферополя (комната 18 
кв. м., кухня 10 нв. м., теплая ве
ранда 8 кв. м,, вода, газ, отдель
ный вход, палисадник) на благо
устроенную квартиру в г. Томске 
в центре города.

Обращаться; г. Томск, телефо
ны №№ 43-9-85, 4-25-27.

т о м ск и й
п о л и те х н и ч е с к и й

ИНСТИТУТ 
им. с . М. Кирова

продолжает прием на шестиме
сячные курсы по подготовке к 
вступительным экзаменам в ин
ститут в 1968 г.

Документь] принимаются в 
здании 8-го корпуса (г. Томск, 
улица Советская. 82, комната 
356, телефон Afo 92-7-11), с 9 до 
12 час. и с 17 до 20 часов еже
дневно, кроме воскресенья.

Горпункту по трудоустройству 
и информации населения для уча

стка «Союзеибгаз» требуются; 
прорабы, мастера, техники, бух
галтеры, инженеры—в проектно
сметную гр5шпу, газоэлёктро. 
сварщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 151, или Москов
ский тракт, 43. 2—2.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ХОЮ СЕМ .

ОМСК. (По телефону). На ред
кость упорным, насыщеиным спор
тивной бо.рьбой был первый матч 
второго круга на первенство стра
ны по хоккею среди команд клас-, 
са «Б» четвертой зоны между ом-, 
ским «Локомотивом» и томским 
«Янтаро-м». Уже' с первых минут 
гости овладели инициативой и не
прерывно атаковали позиции «Ло- 
ко.мотнва». В середине первого пе
риода бросок В. Панкратова до
стиг целя. А когда до конца пери
ода оставалось меньше трех минут, 
Ю. Панкратов удвоил счет. После 
отдыха инициатива переходит к хо
зяева,м поля. В. Васильев, вслед 
за ни.м Ю. Коновалов, а затем 
В. Шевченко забрасывают в ворота 
«Янтаря» три шайбы. Томичи 
всей пятеркой идут в атаку. Одна
ко четкая игра защиты «Ло;ко1моти- 
ва» не позволила гостям добиться 
успеха. Третий период прошел в 
обоюдоострых атаках, ' но счет на

л ж о  т о г о ш к ш

о ч к и  П О Р О В Н У
табло не изменился. «Локомотив» 
одержал победу , со счетом 3:2.

Повторная встреча команд, про
ходившая на следующий день, со
брала, на хоккейном стадионе «Ди
намо» мяогочисленных зрителей. 
Атаку начинают хозяева поля. 
Больше трех минут не выходят 
они из зоны «Янтаря», делают не
сколько резких .бросков по BOipo- 
там. Но все их успевает отражать 
М. Михайтюв. Не сумели железно
дорожники использовать и тот пе
риод, когда «Янтарь» оставался в 
меньшинстве. Игра постепенно вы
равнивается, и вот уже гости сами 
переходят в наступление. В одной 
из атак, на седьмой минуте встре
чи, вездесущий Ю. Панкратов от
крывает счет. Не успевает минут
ная стрелка сделать и пол-оборота, 
как снова Панкратов закрепляет 
успех «Янтаря». «Локомотив» бро
сается Б ответную атаку. Точный 
бросок защитника хозяев поля

С. Веденского—и шайба в воротах 
томичей. Большего «Локомотив» 
достичь не смог. А когда пошла 
последняя минута первого периода, 
то.мич Л. Шорин забросил в воро- \  
та железнодорожников третью 
шайбу. Второй период начался ус
пехом «Локомотива». После бро
сков А. Вдовина, а зате.м А. Кисе
лева на табло устанавливается 
равновесие. Но ненадолго. Ю. Пан
кратов снова выводит свою 
команду вперед. Третий период 
принес крупный успех «Янтарю», 
который забил в ворота железно- 
дорожнинов три шайбы (3. Абдул- 
вахитов—2, Ю Мальцев). «Локо
мотив» сумел огвегить только од
ной., Матч закончился победой то
мичей со счетом. 7:4. . . -

Так соперяики поделили очки.
н . б е л Ьб а в ч е н к о ,

ответственный секретарь газе
ты «Омская правда».

НА ЛЬДУ-ЛЕГКИ Е МОТОЦИКЛЫ
6 и 7 января на льду томского 

стадиона «Труд» состязались мото
циклисты. Проводились четверть
финальные соревнования первенст
ва РСФСР для, машин с объемом 
цилиндра 175 кубических санти
метров. , Первенство оспаривали 
представители четырех областей; 
Томской. Тюменской, Курганской, 
Куйбышевской—и трех городов: 
Барнаула, Бийска и Красноярска. 
С начала соревноваяий лидерство 
захватили спортсмены из Красно
ярска и Томска — РОНЩИ1КИ мастер 
спорта Валерий Свинко. кандидат 
в мастера спорта Владимир Логи
нов (Красноярск) и перворазряд

ник Николай Попов (Томск). Во 
второй день соревнований эти гон
щики не потеряли . свое лидерство. 
В результате десяти заездов ма
стер спорта, В. Свинко и. кандидат 
в мастера спорта В. Лопшов на
брали равное количество очков: по 
29 из 30 воз.можных. Им был дан 
Цополяительиый заезд. Первым 
пришел В. Логанов, которо.му и 
было присуждено первое место.. 

Полуфинальные соревнования 
для гонщиков на машинах этой 
группы состоятся в Красноярске 
13 и 14 января. Путевку в i/« фи
нала пол>’чили девять сильнейших 
гонщиков; В. Логинов, В. Свинио

М И Р Н Ы Й  Ф И Н А Л  МИРНОГО ТУРНИРА
ЛОНДОН. (ТАСС). Перв!>1й 

при.з главного турнира традици
онного международного шах.маТ- 
ного фестиваля в Гастингсе поде
лили четыре шахматиста. Такого 
не бывало с 1953 года!

К лидировавшим накануне со
ветским гроссмейстерам Леониду 
Штейну и Алексею Суэтину, а 
также чемпиону Румынии Флори
ну Георгиу на финише присоеди

нился ВластиМил Горт (Чехосло
вакия). В заключительно-м, девя
том туре Штейн поделил очко с 
англичанином Э. Уитлеем, Суэтин 
— с Георгиу, а Горт нанес пора
жение У. Харстону (Англия). У 
первого квартета — по 6 очков.

Обилие ничьих позволило орга
низаторам турнира назвать его 
самым мирным за последние го
ды.

(Красноярск), Н. Попов, В. Махио, 
С. Залетай (Томск), Р. Мытыцин, 
А. Сатаев (Барнаул), И. Жирков 
(Куйбышев), В. Иваячиков (Кур
ган).

Томнчи с удовольствием посмот.- 
рели состязания гонщиков-ледови,- 
ков. 3 и 4 февраля в Томске бу
дет прохо.дить полуфшал первен
ства СССР для гонщиков на маши
нах с объемом цнлинд|ра в 350 ку
бических саятаметров. В них при
мут участие сильнейшие гонщшш 
страны,

А. ЩЕРБАКОВ.

Пнсьмо в редакцию
Позвольте через вашу газету вы

разить сердечную признательность 
всем товарищам и оргаиизациям, 
приславшим СБОИ соболезноваиия 
по случаю постигшего нас горя, и 
пргтнявшим участие в похоронах 
незабвенного Дм'итрия Петровича 

Семья БОДАЖКОВЫХ.

Редактор А. Н. HOBOCE.IIOB.

Томскому ' госуниверситету на 
период с 16 января по 26 февра
ля 1968 года

ТРЕБУЮТСЯ КОМНАТЫ
для студентов-заочников.

С предложениями обращаться 
по адресу:; г. Томск-10, проспект 
и.м, Ленина, 34, комната М> 45, за- 
очное отделение или по телефону 
Ко 92-5-02

Горпункту по трудоустройству 
и информации населения

ТРЕБУЮТСЯ
на работу для автохозяйства 

управления охраны общественно
го порядка: т.окари, автослесари, 
старший инженер; заведующий 
складом, мастер по ремонту авто
машин. газоэлектросварщик.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151, или пе
реулок Типографский. 2, телефо
ны №Л"о 2-32-77, 2-50-32.

2 — 1 .

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
Управление государственного страхования по Томской обла

сти  ̂доводит до сведения всех граждан. что с 1 , января 
1968 года органы государственного страхования приступили к 
проведению учета имущества по обязательному окладному 
страхованию.

Владельца.м имущества вручаются страховые свидетельства, 
на основании которых страховые платежи вносятся: граждана
ми, проживающими в сельской местности, — в сельские Сове
ты, а в городах — в приходные кассы Госбанка, сберегатель
ные кассы, инспекторам или агентам Госстраха.

При вручении страховых свидетельств вносите досрочно пла- 
тенси по обязательному окладному страхованию.

Просьба к гражданам, допустившим задолженность за прош
лый год, в ближайшее время ее полностью погасить, поскольку 
на нее ежедневно начисляется пеня.

Кроме того. Госстрах принимает на добровольное страхова
ние домашнее имущество, строения и сельскохозяйственных 
животных. Для заключения договоров добровольного страхо
вания обращайтесь к агентам или в инспекцию Госстраха.

Управление государственного страхования по
Томской области.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИО
НАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИ
ЛИЩЕ № 1

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР
рабочих на курсы повышения 
квалификации по, профессиям:

токари, i
фрезеровщики, 
слесари-ремонтники, 
электромонтеры.
Занятия проводятся в вечернее 

время.
Адрес училища; г. Томск, , пе

реулок Подгорный Л'о 11.
2 — 1

Грузовому автотранспортному 
предприятию № 4 требуются на 
работу: шоферы, автослесари, ак
кумуляторщик, кочегары, газо
сварщик, автомеханик, на времен
ную работу — бухгалтер.

Здесь же производится набор 
на курсы шоферов.

Обращаться: г. Томей, улица
Циолковского, 1, телефон 

№ 2-62-66.

Коллектив Томского протез
но-ортопедического предприя
тия с глубоким прискорбием 
извещает о смерти бывшей ра
ботницы

ПИРОЖОК 
Гиты Яковлевны,

последовавшей 7 января 1968 
года, и выражает ссФолезно- 
вание семье покойной.

Комбинату «Томлес» срочно 
ТРЕБУЮТСЯ

в аппарат комбината: старший
инженер в отдел лесного хозяй
ства, инженер : по хймподсочке, 
бухгалтер-ревизор и начальник 
административно - хозяйственного 
отдела. Для работы в леспромхо
зах — инженеры или техники — 
строители, главные бухгалтеры, 
инженеры лесного хозяйства, ин
женеры-технологи по лесозаготов
кам.

Обращаться: г. Томск-29, про
спект имени Фрунзе, 20, ком
ната 68, или в горпункт: проспект 
имени Ленина, 151. 2—1

Завод ЛЬ 2 объединения строи
тельных материалов реализует 
дрова—долготье от пилорам по це
не 2 руб. за кубометр.

Обращаться: г. Томск, улвда 
Читинская, 1,

Городской пункт по трудоуст
ройству и информации населения 
приглашает на работу на 
завод «Эмальпровод»: уче
ников в цехи (женщин и 
мужчин), токарей, механика по ре
монту счетных машин, заместнте- 
теля начальника планового отдела 
по труду, бухгалтера-ревизора, ия- 
женера-теплотехника, электромон
теров, грузчиков, автослесарей, 
слесарей-ремонтников, аккумуля
торщиков, слесарей-монтажников, 
уборщиц, электрокарщиков, ка
менщиков, штукатуров, плотников, 
маляров, вахтеров, нянь, рабочих 
в столовую, автокрановщика, под
собных рабочих, жестянщиков, ра
бочих на ремонт ящиков.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 151, и проспект 
имени Фрунзе, 240.

3—2.

Наш адрес  
и телефоны

Адрес редакции: проспект  
Лёнина, 66.

Телефоны* ответ, секретаря ■— 
2-31-19, секретариата — 2-42-40; 
отделов: партийной ж изни —-
2-52-23; пропаганды — 2-47-45*
промышленности, нефтегеологии  
и транспорта — 2-37-75, строи
тельства и леса — 2-37-75. сель* 
скохозяйственного — 2-37-39, нау
ки и школ ■— 2-42-46, советского 
строительства и быта — 2-37-77, 
писем и рабселькоровской сети — 
2-37-38 и 2-31'47. информации — 
2-51-61, бухгалтерии и отдела o(h»- 
пвлеиий — 2-37-36, стенограф ист
ки — 2-52-02.
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